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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»
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13–15 сентября в Санкт-Петербурге прошли II Международный рыбопромышленный 
форум и выставка рыбной индустрии. Здесь нам нарисовали захватывающие 
картины далекого будущего. Однако перспектива ближайших лет заставила 
вернуться на грешную землю

> БОЛЬШАЯ РЫБАЛКА < Рыбный форум: 
реальность  

и фантастика

> Продолжение на стр. 4–5<

На западе 
Камчатки 

завершилась 
красная 
путина

23 сентября 
стало последним 
официальным 
днем промысла 
в этом году на 
большинстве 
рек западного 
побережья 
Камчатки

Как рассказали в ассоциации 
«Река Большая», официальный 
промысел сейчас ведется толь-
ко на трех реках: Кихчик, Пымта 
и Коль, где еще отмечаются не-
большие подходы лососей. На всех 
остальных водоемах запада Кам-
чатки с 24 сентября добыча крас-
ной рыбы запрещена.

Путина-2018 стала одной из 
самых насыщенных за последнее 
столетие. Рыбацкие предприятия, 
которые работают на западном 
побережье, в этом году добыли и 
переработали свыше 350 тысяч 
тонн лососей, в том числе более 
300 тысяч тонн горбуши. В целом 
летом этого года на Камчатке до-
быто почти 500 тысяч тонн горбу-
ши, кеты, нерки и кижуча.

Инспекторы ассоциации «Река 
Большая» совместно с государ-
ственной рыбоохраной с начала 
сентября провели 544 рейда, бо-
лее 1,2 тысячи проверок. В резуль-
тате изъяты 99 орудий лова, 3 лод-
ки, 1 мотор, 620 кг рыбы и 185 кг 
икры.

Всего за время путины сотруд-
ники рыбоохраны, правоохрани-
тельных и других контролирую-
щих органов изъяли более 400 
тонн незаконно добытых водных 
биоресурсов, 21 тонну икры, более 
тысячи единиц орудий лова и 508 
транспортных средств. Выявлено 
около 3,5 тыс. правонарушений.
Соб. инф.
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 Нет возвращению 
аукционов  

в рыбную отрасль!
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>Дарья КОЖЕМЯКА

Нашумевшие предложения ФАС 
о введении аукционов по продаже 
долей крабовых квот, вошедшие в 
дорожную карту по развитию кон-
куренции на 2018–2020 гг. в отрас-
лях экономики России (утверждены 
распоряжением Правительства РФ 
№ 1697-р от 16 августа 2018 года), 
обескуражили всех – от предпри-
нимателей до законодателей. Реше-
ние приняли в разрез с поручением 
президента РФ Владимира Путина, 
несмотря на позицию зампреда 
Правительства РФ Аркадия Двор-
ковича, озвученную в этом году на 
IV Съезде работников рыбного хо-
зяйства. Теперь отход от историче-
ского принципа в рыбной отрасли 
активно обсуждают различные ве-
домства.

Так, 20 сентября о грядущих 
аукционах говорили на внеочеред-
ном собрании союза «Торгово-про-
мышленная палата Камчатского 
края» (ТПП). Присутствовавший на 
встрече министр экономического 
развития и торговли Камчатского 
края Дмитрий Коростелёв назвал 
палату одним из ведущих бизнес-
объединений, с которыми следует 
считаться и мнение которых для 
власти первостепенно. Именно 
сюда на имя президента ТПП Ев-
гения Кабанова накануне пришло 
обращение сразу от трех дальне-
восточных ассоциаций – добытчи-
ков краба (президент Александр 
Дупляков), минтая (президент Гер-
ман Зверев) и рыбохозяйственных 
предприятий Приморья (президент 
Александр Мартынов).

«В настоящее время в рыбной 
отрасли отмечается положительная 
динамика инвестиционной актив-
ности рыбодобывающих предпри-
ятий в рамках механизма «инве-
стиционных квот», выразившейся в 
размещении заказов на строитель-
ство порядка 30 судов рыбопро-
мыслового флота на российских 
судостроительных заводах и более 
10 береговых заводов по перера-

ботке уловов 

водных биоресурсов. Ряд предпри-
ятий выражает готовность к стро-
ительству еще 20–25 краболовных 
судов на дальневосточных верфях, 
– значится в обращении. – Однако 
развитие рыбохозяйственной от-
расли и смежных отраслей (судо-
строение) зависит от сохранения 
базового принципа законодатель-
ства о рыболовстве и сохранении 
водных биоресурсов – «историче-
ского принципа» распределения 
квот на добычу (вылов) водных 
биоресурсов. (…) «Дорожная кар-
та» предлагает распределить 50% 
объема квот добычи (вылова) кра-
ба, ранее распределявшегося по 
«историческому принципу», путем 
проведения аукциона в электрон-
ной форме.

В соответствии с письмом заме-
стителя руководителя ФАР Петра 
Савчука (исх. № 1571-ПС/У09 от 
22.08.2018) о проработке вопро-
са о реализации 50% «крабовых 
квот», на аукционе планируется ре-
ализация крупных лотов в объеме  
1 000 т, что исключает возможность 
участия в аукционах предприятий 
среднего бизнеса. Такой подход 
Росрыболовства не корреспондиру-
ется с заявленной целью аукционов 
– «снижения уровня концентрации 
крупных групп лиц и создание эф-
фективной конкурентной среды», 
– поскольку участниками аукциона 
заведомо могут стать только круп-
ные и крупнейшие предприятия.

Изменения базовых принципов 
законодательства о рыболовстве 
и сохранении ВБР в части отмены 
«исторического принципа» и введе-
ние аукционной системы распреде-
ления квот на добычу (вылов) краба 
приведет к полному или частич-
ному прекращению деятельности 
более 90 предприятий, остановке 
промысловой деятельности для 130 
среднетоннажных судов, потере ра-
бочих мест для более чем 6 000 че-
ловек, занятых на промысле краба. 
Социально-экономические послед-
ствия для прибрежных субъектов 

РФ будут означать рост безработи-
цы и социальной напряженности, 
снижение налоговых поступлений 
в бюджеты всех уровней, снижение 
инвестиционной активности».

Зачитав письмо, Евгений Каба-
нов вернул участников собрания 
в начало двухтысячных (в те годы 
он возглавлял Департамент по ры-
боловству Камчатской области). 
Тогда Правительству РФ удалось в 
течение трех лет пускать водные 
биоресурсы с молотка. Что же из 
этого вышло?

– Самым деятельным сторонни-
ком аукционов был министр финан-
сов РФ Алексей Кудрин, – поведал 
Евгений Николаевич. – На одном из 
заседаний, посвященных этому во-
просу, Алексей Леонидович привел 
четыре аргумента в пользу торгов: 
наконец-то мы узнаем цену на рыбу, 
пополним федеральный бюджет, из-
бавимся от браконьерства и, да, все 
получат равный доступ к ресурсам. 
Тогда мне удалось уговорить всех гу-
бернаторов Дальнего Вос-
тока высказать свое мне-

ние по поводу аукционов, довести 
его до президента и Правительства 
РФ. На 15 марта 2001 года назначили 
совещание в Москве. К несчастью, к 
тому времени губернатором Кам-
чатской области стал Михаил Маш-
ковцев. Не вникая в суть вопроса, ни 
читая соответствующих докумен-
тов, он, представитель региона, ко-
торый больше всего сопротивлялся 
грядущим нововведениям, отрапор-
товал: «Мы не против аукционов, 
дайте только часть из них прово-
дить на нашей территории». Пред-

седатель Правительства РФ Михаил 
Касьянов закрывает совещание и 
докладывает президенту: «Камчатка 
не против». Каков итог? За три года 
происходит полный передел досту-
па к биоресурсам, малые и средние 
предприятия вылетают как пробки, 
поскольку не могут конкурировать 
на аукционах с крупными. Только на 
нашем полуострове более 50 фирм 
лишились квот, сотни людей оста-
лись без работы. Многократно уве-
личилось браконьерство, поскольку 
цена на рыбу, которая еще плавала в 
воде, в 2–3 раза превышала цены на 
готовую продукцию (приходилось 
одну долю вылавливать честно, а 
другую добирать незаконно). Рыба 
ушла из-под контроля науки. По-
следствия этого мы ощущаем до сих 
пор. Поступлений в бюджет, понят-
ное дело, тоже не случилось.

– Это первая ласточка по переде-
лу квот, – выразил опасение Алексас 
Раманаускас, генеральный дирек-
тор рыбной компании «Витязь-ав-
то». – Думаю, следующим этапом 
механизма, который уже запущен, 
станут действия в отношении лосо-
севых и донно-пищевых видов рыб. 
От этого никто не застрахован. 
Как уже было озвучено, аппетиты 
федеральных компаний довольно 

большие, их размах серьезный: по-
строены 30 мощных (как по вылову, 
так и по переработке водных био-
ресурсов) судов, та же группа ком-
паний планирует построить еще 25. 
Совершенно ясно, под какой ресурс 
они наращивают мощности. Как 
следствие, прибрежное рыболов-
ство, пополняющее бюджет края, 
может иссякнуть.

Но способна ли торгово-про-
мышленная палата влиять на реше-
ние правительства?

– Сегодня ТПП Камчатского края 
на 30–40% представлена предпри-
ятиями рыбной отрасли. То обсто-
ятельство, что такое обращение 
поступило именно сюда, говорит 
о высоком профессионализме лю-
дей, здесь работающих, о высокой 
степени доверия к ним, – отметил 
заместитель директора департа-
мента развития торгово-промыш-
ленных палат, куратор ТПП ДФО 
Андрей Какушкин. – Торгово-про-
мышленная палата может выходить 
с экспертной оценкой тех или иных 
проектов федеральных законов, как 
в рамках оценки регулирующего 
воздействия, так и с самостоятель-
ной инициативой. Порядка семи 
депутатов Государственной Думы 
избраны из системы ТПП, поэтому 
мы можем лоббировать и защищать 
интересы своих членских организа-
ций, привлекая к решению вопро-
сов и депутатов от Камчатского 
края. У нас есть возможность пря-
мого диалога не только с федераль-
ными органами исполнительной 
власти. Обозначить проблему аук-
ционов можно и в рамках рабочих 
встреч с президентом РФ. А значит, 
велика вероятность привлечь к ней 
больше внимания на самом высо-
ком уровне, еще раз проработать, 
провести общественные слушания 
и консультации.

За то, чтобы обратиться к пре-
зиденту ТПП РФ Сергею Катырину 
с просьбой подержать позицию ры-
бопромышленников о сохранении 
исторического принципа распре-
деления квот на добычу (вылов) 
ВБР и направить соответствующее 
обращение в Правительство РФ, 
все присутствовавшие на собрании 
члены ТПП проголосовали едино-
гласно.<

Рыбацкое сообщество обратилось 
в Торгово-промышленную палату 
Камчатского края с просьбой поддержать 
сохранение исторического принципа 
распределения долей квот. Руководство 
этой организации согласно с опасениями 
рыбаков: возвращение аукционов 
приведет к необратимым последствиям

Не допустить возврата 
«рыбных» аукционов!

АППЕТИТЫ ФЕДЕРАЛЬНЫХ КОМПАНИЙ 
ДОВОЛЬНО БОЛЬШИЕ. СОВЕРШЕННО ЯСНО, 
ПОД КАКОЙ РЕСУРС ОНИ НАРАЩИВАЮТ 
МОЩНОСТИ. КАК СЛЕДСТВИЕ, ПРИБРЕЖНОЕ 
РЫБОЛОВСТВО, ПОПОЛНЯЮЩЕЕ БЮДЖЕТ 
КРАЯ, МОЖЕТ ИССЯКНУТЬ
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– Герман Станиславович, пра-
вительство наметило шаги по пе-
ресмотру системы предоставле-
ния права на вылов. В дорожную 
карту, утвержденную на основа-
нии предложений ФАС, вошли 
пункты о возвращении аукцио-
нов. Но это пока только план. Для 
того, чтобы его реализовать, по-
требуются изменения законода-
тельства. Какова в этих условиях 
стратегия действий ВАРПЭ?

– Это не дорожная карта – это 
путь в трясину. Первыми в нее по-
падут судостроители. Неслучайно 
исполнителями «рыбных» пунктов 
дорожной карты назначили мин-
сельхоз, Росрыболовство и ФАС, а 
про минпромторг забыли. Руко-
водство министерства промышлен-
ности и торговли и на совещание 
у Дмитрия Медведева 22 июня не 
приглашали, а тогда во многом все 
и было предопределено. Это неслу-
чайно. Крабовые аукционы и пери-
одический передел изначального 
производственного ресурса рыбной 
отрасли ставят крест на судострои-
тельных программах многих пред-
приятий, а ведь речь идет о десят-
ках миллиардов рублей.

Глава ОСК Алексей Рахманов на 
II Международном рыбопромыш-
ленном форуме в Санкт-Петербурге 
заметил, что в 2019–2021 годы 70% 
гражданской судостроительной 
программы Объединенной судо-
строительной корпорации обеспе-

чат рыбаки. Не будет исторического 
принципа – не будет судостроитель-
ных заказов. Судостроители оста-
нутся без денег. Неслучайно 13 
сентября на заседании координа-
ционного совета региональных от-
делений РСПП в Дальневосточном 
федеральном округе руководители 
Хабаровского и Амурского судо-
строительных заводов были очень 
обеспокоены: у них заказы уплы-
вают. Неслучайно президент РСПП 

Александр Шохин предложил вклю-
чить рыбную тематику в формат 
рабочей группы Силуанов – Шохин, 
созданной после публикации «спи-
ска Белоусова». По мнению главы 
РСПП, ситуация с попыткой отмены 
исторического принципа в рыбной 
отрасли – это не узкоотраслевая 
тема, а общеэкономическая и по-
тому заслуживает рассмотрения на 
встрече рабочей группы с участием 
первого вице-премьера.

Но пока ситуация выглядит так. 
В правительстве, похоже, рассуди-
ли: налогов от рыбной отрасли не-
достаточно, аукционы в одном из 
ее сегментов, по оценке регулятора, 
никакого вреда не причинят, бо-
лее того, отраслевой регулятор сам 
предлагает включить прогнозные 
доходы от аукционов в проект фе-
дерального бюджета на 2019–2021 
годы – значит, пора менять прин-
цип распределения квот. Вот так 
рыбная отрасль оказалась на грани 
отказа от исторического принципа.

– Пока эту грань не перешли?
– Нет. Для этого необходимо ме-

нять всю конструкцию федераль-
ного закона «О рыболовстве и со-
хранении водных биологических 
ресурсов». И это не косметическая 
операция. Насколько мне известно, 
уже подготовлены два законопро-
екта, которые предусматривают 
аукционный принцип распределе-
ния квот применительно к крабам. 
Буду предлагать членам обществен-
ного совета при Росрыболовстве 
в ближайшее время собраться, 
будем приглашать руководство 

Росрыболовства представить оба 
законопроекта. Честно говоря, бес-
покоит возможность проведения 
ускоренной оценки регулирующего 
воздействия этих законопроектов. 
Обычный порядок проведения ОРВ 
– месяц, но, если будет поручение 
председателя правительства, про-
пихнут за неделю.

– Регулярное, раз в три – пять 
лет, перераспределение долей 
квот на аукционах – есть ли у биз-
нес-сообщества какая-то ясность, 
как видят реализацию этого пун-
кта его сторонники? Чем продик-
тован именно такой временной 
отрезок? В докладе о конкурен-
ции, подготовленном ФАС, мы не 
нашли обоснований.

– По этому пункту, согласно до-
рожной карте, предусматривается 
доклад в правительство, который 
будут готовить минсельхоз, Рос-
рыболовство и Федеральная анти-
монопольная служба. Позиция 
ФАС понятна, мы обсуждали ее 
на заседании комиссии РСПП по 
рыбному хозяйству и аквакульту-

ре 17 июля. Позиция умозритель-
ная. Предложения федеральной 
службы не имеют никакого отно-
шения ни к реальной жизни, ни к 
реальной экономике, ни к реаль-
ному бизнесу. Позиция ФАС – это 
продолжение личной вендетты, 
которую руководитель антимоно-
польного ведомства Игорь Арте-
мьев уже больше шести лет назад 
объявил всей рыбной отрасли. 
Три года назад его неприкрыто 
агрессивная, враждебная позиция 
не получала поддержки – сейчас 
получила.

Позиция ФАС и позиция рыбо-
промышленной отрасли прямо про-
тивоположны, поменять или сбли-
зить наши позиции в ходе диалога 
невозможно (впрочем, ФАС и не на-
мерена этого делать, поэтому не со-
бирает экспертный совет по рыбной 
отрасли). Изменить позицию Феде-
ральной антимонопольной службы 
или ослабить ее влияние на прини-
маемые правительством решения 
по регулированию рыбной отрасли 
можно только при наличии выше-
стоящего арбитра. Правительство 
как арбитр поддержало ФАС, а ве-
домства, которые регулируют рыб-
ную отрасль, не смогли ее защитить. 
Будем думать – что делать дальше.

– Для того, чтобы обсудить 
угрозу разрушения историче-
ского принципа, ВАРПЭ пред-
ложила организовать осенью 
Всероссийскую чрезвычайную 
конференцию работников рыбо-
хозяйственного комплекса. Как 
проходит ее подготовка?

– Это предложение поддержано 
всеми региональными ассоциаци-

ями. Полагаю, что в ближайшие 
две недели совет ВАРПЭ определит 
дату проведения конференции. 
Обеспокоенность отказом от исто-
рического принципа уже высказали 
губернаторы нескольких прибреж-
ных регионов. Двадцать девять ре-
гиональных законодательных со-
браний поддержали законопроект, 
который устанавливает правовую 
незыблемость исторического прин-
ципа, – законопроект, который под-
готовила член Совета Федерации 
Елена Афанасьева. 18 сентября он 
рассматривался на заседании коми-

тета Государственной Думы по при-
родным ресурсам, собственности 
и земельным отношениям. Было 
предложение ФАР отклонить зако-
нопроект. Что означает отклонение 
законопроекта? Это означает, что 
он ушел в корзину. Председатель 
комитета Николай Николаев пред-
ложил другое решение: вернуть до-
кумент на доработку, подготовить 
более основательную пояснитель-
ную записку, приложить расчеты 
финансово-экономических послед-
ствий отмены исторического прин-
ципа и вернуться к рассмотрению 
законопроекта. Очень напористо 
выступал в поддержку законопро-
екта депутат от Приморского края, 
поддержал законопроект депутат 
Владимир Блоцкий, почему-то не 
поддержал депутат от Камчатки. 
Так что законопроект не исчез с «за-
конотворческой поляны», и на все-
российской чрезвычайной конфе-
ренции он также будет рассмотрен.

Fishnews,
сентябрь 2018 г.

Герман Зверев: Рыбная отрасль 
находится на грани отмены 
исторического принципа

В августе правительство впервые 
официально заявило об отходе от 
исторического принципа в рыбной 
отрасли, о переделе крабовых квот 
на торгах. Как бизнес-сообщество 
планирует действовать в этих условиях, 
в интервью Fishnews рассказал 
президент Всероссийской ассоциации 
рыбопромышленников Герман Зверев

ПОЗИЦИЯ ФАС – ЭТО ПРОДОЛЖЕНИЕ ЛИЧНОЙ 
ВЕНДЕТТЫ, КОТОРУЮ РУКОВОДИТЕЛЬ 
АНТИМОНОПОЛЬНОГО ВЕДОМСТВА ИГОРЬ 
АРТЕМЬЕВ УЖЕ БОЛЬШЕ ШЕСТИ ЛЕТ НАЗАД 
ОБЪЯВИЛ ВСЕЙ РЫБНОЙ ОТРАСЛИ

Герман Зверев и председатель колхоза им. В.И. Ленина Сергей Тарусов на II Международном рыбопромышленном форуме, сен-
тябрь 2018 года

<
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>Кирилл МАРЕНИН

НА ПОВЕСТКЕ – 2050 ГОД
И форум, и выставка – иници-

атива Федерального агентства по 
рыболовству (ФАР), которое стало 
их организатором. Впервые они 
состоялись в 2017-м. С тех пор про-
шел лишь год, а как все изменилось. 

Тогда рыбаков больше всего волно-
вало очередное распределение до-
лей квот. Настал 2018-й, и нате вам: 
аукционы! Но об этом позже.

Главной темой нынешнего фо-
рума стали перспективы 2050 года. 
По словам замглавы ФАР Петра 
Савчука, эту тему подсказали ка-
надские ученые, которые считают, 
что к 2050-му дикой рыбы в мире 
не останется. Российские ученые 
более оптимистичны в прогнозах. 
Однако и те, и другие сходятся в 
одном: через 30 лет потребуется до-
бывать или выращивать до 300 млн 
тонн водных биоресурсов (почти 
втрое больше, чем сейчас), чтобы 
прокормить растущее население 
планеты.

«Возможно, к тому времени мы 
научимся управлять поведением 
рыб, рыба сама пойдет в нужную 
нам точку Мирового океана. Воз-
можно, появятся беспилотные ры-
боловные суда и принципиально 
новые орудия лова», – предложил 
пофантазировать глава ФАР Илья 
Шестаков.

Чтобы ответить на вызовы, кото-
рые стоят перед отраслью, нужны 
не только фантастические техно-
логии, но и сотрудничество между 
странами. Так, взаимодействие го-

сударств поможет нарастить вылов 
в северной части Тихого океана уже 
в ближайшие годы. Об этом гово-
рил директор ТИНРО-Центра Алек-
сей Байталюк.

По его словам, климатические 
изменения дали старт стремитель-
ному росту численности сардины 
и скумбрии. Объем добычи может 
составить до 1 млн тонн сардины 
и 300–400 тысяч тонн скумбрии. А 
если вовлечь в промысел пелаги-

ческие кальмары, то вылов можно 
увеличить еще на 150–200 тысяч 
тонн.

Однако те же климатические из-
менения привели к снижению запа-
сов сайры, они же станут причиной 
уменьшения вылова тихоокеанско-
го лосося. Как сказала представи-
тель ТИНРО-Центра Светлана Най-
денко, в этом году дальневосточный 
вылов красной рыбы достиг исто-
рического максимума – более 620 
тысяч тонн. В дальнейшем уловы 
вернутся к норме предыдущих лет 
– около 200–300 тысяч тонн. Зна-
чительного подъема или снижения 
численности лососей не ожидается.

Там, где природа снизит пока-
затели, поможет аквакультура. По 
словам замглавы ФАР Василия Со-
колова, пастбищное выращивание 
(в первую очередь лососеводство) 
уже приносит порядка 20 тысяч 
тонн вылова. Согласно проекту 
стратегии развития рыбного хозяй-
ства, к 2030 году планируется уве-
личить производство аквакультуры 
в три раза.

Мысленно совершив путеше-
ствие в будущее, участники фору-
ма могли вернуться в сегодняшний 
день отрасли благодаря выставке 
рыбной индустрии.

ВСЕ ФЛАГИ В ГОСТИ К НАМ
Экспозиционная зона заня-

ла 13 тысяч квадратных метров. 
Здесь разместились площадки 
около 200 компаний. Среди них 

– рыбаки, переработчики, судо-
строители, производители судо-
вого оборудования, средств свя-
зи.

В экспозиции работали стен-
ды Архангельской, Астраханской, 
Калининградской областей, Ре-
спублик Карелия и Татарстан, 
Азово-Черноморского рыбохозяй-
ственного бассейна.

Камчатку представляли Океан-
рыбфлот, колхоз имени В.И. Лени-
на, Озерновский РКЗ № 55, «Усть-
камчатрыба», «Витязь-авто». В этот 
список можно добавить и холдинг 
«Норебо», в который входят АО 
«Акрос» и «Терминал «Сероглазка».

В сравнении с прошлым годом 
выросло число зарубежных участ-
ников. Можно было познакомить-
ся с национальными стендами 
Норвегии, Исландии, Марокко и 
Аргентины. Широкий спектр услуг 
и продукции показала турецкая де-
легация. К слову, Турция за 30 лет 
смогла в 100 раз увеличить произ-

водство аквакультуры (основные 
объекты – форель, окуни, сибас), а 
ее судостроительная отрасль – одна 
из ведущих в мире. Турецкая судо-
верфь «Терсан», которая принима-
ла участие в выставке, в этом году 
заключила контракт на постройку 
двух крупнотоннажников для Оке-
анрыбфлота. Эти мощные суда при-
дут на смену БМРТ, век которых уже 

на исходе, положив начало обнов-
лению флота крупнейшей рыболо-
вецкой компании Камчатки.

Кроме того, в выставочном зале 
работал первый в России рыбный 
ресторан быстрого питания. Было 
обещано, что его цены приятно 
удивят. Цены и вправду удивили, но 
не сказать, что приятно. Например, 
столовская порция минтая в кляре 
стоила 240 рублей, котлета из кара-
ся – 340, рыбный суп том-ям – 250, 
бургер с креветкой (плюс жареная 
картошка) – 450 целковых.

На форуме было высказано 
мнение, что повысить спрос на 

Рыбный форум: 

БЫЛО ЛИ РЫБАКАМ ИНТЕРЕСНО ОБСУЖДАТЬ 
ДАЛЕКИЙ 2050 ГОД, КОГДА БЛИЖАЙШЕЕ 
БУДУЩЕЕ ПОКРЫТО ТУМАНОМ?

глава ФАР Илья Шестаков, министр сельского хозяйства России Дмитрия Патрушев, 
гендиректор ПАО «Океанрыбфлот» Евгений Новоселов

<

Президент Ассоциации добытчиков краба Александр Дупляков с зарубежными 
коллегами

<

Евгений Новоселов и Сергей Кислов обсуждают с представителем судоверфи «Тер-
сан» строительство судов для Океанрыбфлота

<
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рыбную продукцию в России 
можно только через сети рыбно-
го фастфуда, так как современ-
ный потребитель (прежде всего, 
молодежь) сам не умеет готовить 
рыбу. Возможно. Но вряд ли с та-
кими ценами. Ценовая политика 
и маркетинг обсуждались на фо-
руме особо. Об этом речь – даль-
ше.

ДАЕШЬ СТРАНЕ УГРЯ!
На форуме Федеральное 

агентство по рыболовству опять 
упрекнуло российский рыбный 
бизнес в том, что он плохо про-
двигает свой продукт на от-
ечественный рынок, не знает 
потребности розничного поку-
пателя.

«Лишь несколько компаний 
создают торговые знаки, рабо-
тают над маркетинговой поли-
тикой. Но большинству, давайте 
признаем, в этой части просто 
наплевать. Всегда можно про-
дать сырец и иногда только пла-
кать о том, что цена стала ниже. 
Высокая рентабельность в сег-
менте позволяет чувствовать 
себя комфортно даже с низкой 
ценой», – сказал Илья Шестаков.

Как развивать внутренний 
рынок рыбы? Эксперты, высту-

павшие на форуме, считают, что 
нашей рыбной продукции не хва-
тает красивой упаковки, мелкой 
фасовки, качественной рекламы 
и модной подачи.

Все так, но вот в чем казус. 
В силу разных причин рыб-
ный бизнес в России постоян-
но укрупняется, и государство 
поддерживает эту тенденцию. 
В отрасли рулят гиганты, кото-
рые добывают ресурс десятками 
и сотнями тысяч тонн. А когда 
идет вал сырца в таких объемах, 
некогда думать, как продавать 
килограммы. Розница интересу-
ет гигантов мало. Она не окупит 
им расходы, которые они несут 
на промысле. Это сделает только 
оптовик, который может сразу 
купить большую партию. Здесь 
не до креатива.

Мне вспоминаются выставки 
продукции, которые организовы-
вал «Рыбак Камчатки» лет 20 на-
зад. Тогда в нашем крае шло пусть 
не бурное, но развитие малого и 
среднего рыбного бизнеса, кото-
рый пытался сделать из каждого 
килограмма конфетку. А потом 
этот процесс стал сходить на нет. 
Был задан тренд на крупное про-
изводство, для которого количе-
ство порой важнее качества.

Кстати, на выставке рыбной 
индустрии в Санкт-Петербурге 
представителей малого бизнеса 
не наблюдалось. Говорят, место 
в экспозиционной зоне было не 
всем по карману.

Кто же виноват в том, что ос-
новным продуктом нашей рыб-
ной отрасли стало замороженное 
сырье с низкой степенью пере-
работки: бизнес, который фор-
мируется в установленных ему 
рамках, или государство, кото-
рое эти рамки ставит?

БУДУЩЕЕ В ТУМАНЕ
Конечно, спасибо Федераль-

ному агентству по рыболовству 
за форум. Ежегодно собирать 
представителей отрасли вместе – 
отличная идея. А ее воплощение 
требует немало сил и средств. 
Вопрос только в том, насколько 
актуальна повестка дня, кото-
рую предлагает форум. Было ли 
рыбакам интересно обсуждать 
далекий 2050 год, когда ближай-
шее будущее покрыто туманом?

За месяц до форума Прави-
тельство России утвердило план 
по развитию конкуренции в эко-
номике, который предусматри-
вает реставрацию аукционного 
распределения квот. Первыми 
с молотка пойдут 50 процентов 
квот на вылов краба. В дальней-
шем планируется продавать и 
другие квоты раз в 3–5 лет.

Как сказал на форуме испол-
нительный директор Северо-За-

падного рыбопромышленного 
консорциума Сергей Несветов, 
фактически речь идет об отъеме 
у ряда компаний сначала поло-
вины бизнеса, а затем в течение 
10–15 лет – второй половины. В 
такой ситуации рыбаки не видят 
смысла что-либо менять, инве-
стировать, строить флот, разви-
вать переработку.

В ответ Пётр Савчук повто-
рил обычный набор обвинений в 
адрес крабового бизнеса, оправ-
дывающих, по его мнению, аук-
ционы. Во-первых, низкая нало-
говая отдача от крабовых квот. 
Во-вторых, россияне не видят 
краба по доступной цене.

Но бизнес не может платить 
налогов больше, чем обязан. А 
если кто-то недоплачивает, то 
где уголовные дела? Что касает-
ся доступных цен, то вспомним 
на минутку, что в России добыва-
ется около 60 тысяч тонн краба, 
а живет более 140 млн человек. 
При таком соотношении цифр 
краб никогда не станет массо-
вым и дешевым продуктом.

Кроме того, согласно плану 
правительства, на торги пойдут 
не только крабовые квоты. Рыба-
ков ждет глобальная перекройка 
ресурсной базы.

«Государство не ставит во-
прос какого-то передела. Любая 
компания может участвовать в 
аукционах», – заверил Пётр Сте-
панович. Участвовать-то может 
любой, но победит тот, кто об-

ладает известным финансовым 
и административным преимуще-
ством.

Так что в этом споре скорее 
прав Сергей Несветов: после аук-
ционов будущее наступит не для 
всех, а только для избранных.

Но все же хочется верить, 
что к следующему форуму наи-
худшие опасения рыбацкого со-
общества не сбудутся и отрасль 
обретет уверенное будущее без 
революций.<

реальность и фантастика

  СПРАВКА

В Международном рыбопро-
мышленном форуме приняли 
участие более 1 100 делегатов. 
Количество участников и по-
сетителей выставки рыбной 
индустрии достигло 3 тысяч. 
Форум посетили представители 
42 иностранных государств. На 
мероприятие также приехали 
представители российских реги-
ональных министерств и депар-
таментов, отвечающих за разви-
тие рыбной отрасли. Среди них 
– министр рыбного хозяйства 
нашего края Владимир Галицын.

На торжественной церемо-
нии открытия форума министр 
сельского хозяйства Дмитрий 
Патрушев зачитал официальное 
приветствие президента Рос-
сийской Федерации Владимира 
Путина.

Директор Департамента регулирования в сфере рыбного хозяйства Минсельхоза Евгений Кац и министр 
рыбного хозяйства нашего края Владимир Галицын

<

На полях форума Ассоциации добытчиков минтая был вновь вручен 
сертификат Морского попечительского совета (MSC) для тралового 
промысла минтая в Охотском море. В церемонии приняли участие  ген-
директор MSC Руперт Хоус и вице-президент АДМ Алексей Буглак. Сер-
тификация MSC проводится каждые пять лет. АДМ впервые прошла ее 
в 2013 году
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>Яна ГАПОНЮК
В разговоре Виктор Борисович 

часто повторяет, что никогда ниче-
го не планировал и даже капитаном 
стал «как-то спонтанно». Эти слова 
вводят в замешательство, ведь еще 
в начале июля он получил почетную 
грамоту Федерального агентства по 
рыболовству из рук его руководите-
ля Ильи Шестакова. Можно ли стать 
одним из лучших в своей профессии 
случайно или это скромность моего 
собеседника?

МОРСКАЯ СКАЗКА
Виктор Ворошилов родом из 

Новосибирска. Вырос в семье ра-
бочих – родители трудились на за-
воде. Свое детство он провел, как 
обычные ребята, во дворах и на 
спортивных площадках. Мечтал ли 
тот маленький мальчик бороздить 
водные поля океанов и морей, стоя 
на капитанском мостике?

«Вот не поверите, никем не 
мечтал стать. Не было серьезных 
мыслей об этом. Родители тоже не 
настаивали на конкретной профес-
сии», – пожимает плечами мой со-
беседник.

После школы он поступил в Но-
восибирский станкостроительный 
техникум, потом ушел в армию. 
Спустя два года он вернулся домой, 
проработал год по специальности. 
В 1989 году он встретил свою буду-
щую жену Оксану, которая училась 
в Новосибирске. После свадьбы 
молодожены решили отправиться 
в гости к родственникам Оксаны на 
Камчатку.

«Это был 1990 год. Непростое 
время. Край был закрыт, и было 
здесь спокойней, чем в Новосибир-
ске», – говорит он.

В том же году в семье появилась 
дочка, и пока она подрастала, Вик-
тор Ворошилов устроился на ра-
боту в цех Рыболовецкого колхоза  
им. В.И. Ленина. Через год, выучив-
шись на матроса, он ушел в первый 
рейс на СТР «Снежный» на промы-
сел сельди иваси. Потом работал 

на СТР «Карымский» боцманом и 
тралмастером.

«Морская романтика быстро затя-
нула. Правда, только эта романтика и 
спасала. Зарплату если и выплачива-
ли, то от нее почти ничего не остава-
лось, потому что инфляция сжирала 
все. Был рейс, когда хватило только 
на необходимое», – рассказывает ка-
питан.

В 1998 году Виктор Ворошилов 
прошел курсы «маломерщиков» 
(специалистов маломерного фло-
та). Одновременно с сокурсниками 
он поступил в Камчатскую государ-
ственную академию рыбопромыс-
лового флота (будущий КамчатГТУ) 
на судоводителя. В 2000 году Виктор 
Борисович успешно закончил обуче-
ние и с этого года в море работал уже 
вторым помощником и старшим по-
мощником капитана. А спустя 9 лет 
он вышел в рейс на СТР-420 «Путя-
тин» в роли капитана.

«Чувствовалась большая ответ-
ственность, но страха не было. Когда 
идешь старпомом, знаешь, что выше 
есть капитан. А когда ты сам капи-
тан, начинаешь понимать выраже-
ние «хороший улов – заслуга экипа-
жа, плохой улов – виноват капитан», 
– улыбается Виктор Борисович.

В декабре 2015 года Виктора Бо-
рисовича назначили старшим по-
мощником в команде, которая долж-
на была перегнать из Норвегии на 
Камчатку судно «Громобой», куплен-
ное колхозом. Путь занял 3 месяца. 
Экипаж следовал не через Суэцкий 
канал, а через Африку. Руководство 
предприятия решило, что так без-
опаснее.

Первые впечатления от судна Вик-
тор помнит хорошо. Уютные каюты, 
кожаные диваны, полы с подогре-
вом. «По быту в сравнении с нашими 
СТ – это коттедж на воде. Сказка», – 
говорит он.

«МЫ ОДНАЖДЫ 
СРАБОТАЛИСЬ»

В прошлом году в газете вышел 
материал «Экскурсия в будущее», 

в котором наш журналист под-
робно рассказал о «Громобое». На 
сайте текст не остался без внима-
ния. Один из читателей обратился 
с просьбой рассказать больше об 
экипаже корабля. А кого расспра-
шивать об экипаже, если не его ка-
питана?

На «Громобое» работает всего 
12 человек. Большинство процес-
сов на сейнере автоматизированы. 
Норвежцы управлялись на этом 
судне вдевятером.

«Здесь больше мозгами надо ду-
мать: всё на пультах. Немного дру-
гая работа, более ответственная. 
Физически все равно приходится 
работать, но уже не так много. На-
род у нас сообразительный, осво-
ился быстро», – объясняет мой со-
беседник.

С 2015 года экипаж у Виктора 
Борисовича почти не менялся. Это 
два штурмана (старпом – Роман Са-
раев, второй помощник – Алексей 
Мигуш), три механика (стармех – 
Дмитрий Калугин, второй механик 
– Игорь Малов, третий механик – 
Андрей Еремин), электромеханик 
(Алексей Буевич), три матроса 
(Александр Коптелов, Виктор Гера-
симов, Александр Самылкин), по-
вар (Пётр Воронков) и тралмастер 
(Дмитрий Коваленко). Все из Пе-
тропавловска-Камчатского.

«Мы как большая семья», – гово-
рит Виктор Ворошилов. А в семье не 

только работают вместе, но и справ-
ляют праздники и дарят по случаю 
друг другу подарки. Часто помогают 
друг другу финансово, если у кого-то 
возникают непредвиденные труд-
ности. В 2017-м экипаж впервые за 
долгое время оказался в Новый год 
на берегу, но отпраздновали насту-
пление 2018-го все равно вместе. 
По-другому нельзя – традиция.

«Если сработанный экипаж – все 
будет хорошо и спокойно, потому 
что набрать людей на судно – это 
одно, а вот сработаться в море – со-
всем другое. Мы однажды сработа-
лись», – говорит о своей команде 
Виктор Ворошилов.

«ПОЛМИРА ПРОЙТИ»
В начале июля 2018 года на 

борту «Горомобоя», который по 

праву считается одним из самых 
современных судов Камчатки, по-
бывал глава ФАР Илья Шестаков. 
Он вручил Виктору Ворошилову 
почетную грамоту.

«Мы побеседовали на мостике 
с представителями руководства 
колхоза и ФАР. Илья Васильевич 
поздравил меня и команду, по-
желал нам спокойного моря, хо-
рошей работы и финансового 
благополучия, – говорит капитан. 
– Думаю, ему понравился паро-
ход. У нас чисто, аккуратно, у него 
должно было остаться хорошее 
впечатление».

Недавно Виктор Ворошилов 
передал «Громобой» в заботли-
вые руки другого капитана кол-
хоза Ивана Скобелева, который 
работал у него старпомом. А сам 
ждет ноября: в это время Виктор 
Борисович с командой поедет в 
Калининград, чтобы оттуда пере-
гонять на Камчатку ставший уже 
знаменитым новый траулер-сей-
нер «Ленинец».

«Нет, не чувствую волнения. 
Скорее думаешь, что опять два ме-
сяца перехода – полмира пройти. 
Знаете, это почти как в новую ма-
шину садишься. Ну, может, габари-
ты не те. Главное, чтобы по техни-
ческой части сюрпризов не было», 
– улыбается мой собеседник.

Как и в начале морского пути, 
Виктор Борисович не любит пла-
нировать будущее. О том, чтобы 
уйти на берег, пока речи нет. Он 
признается, что такие мысли по-
сещают, когда приходится много 
работать без отдыха. Но наступает 
долгожданный отпуск, силы вос-
станавливаются, и душа снова про-
сится на судно. Хотя семья хотела 
бы видеть его на берегу чаще.

«Чем я действительно горжусь, 
так это своей семьей. Моя жена 
всегда очень поддерживала меня, 
а ведь рейсы были и по 9 месяцев. 
У нас выросла дочь, так что я даже 
не знаю, о чем еще можно мечтать. 
Разве что хочется благополучия, 
мира и развития нашего колхоза. 
Сейчас строится фабрика, придут 
три новых парохода. Если развива-
ется предприятие, развиваемся и 
мы», – говорит он.<

НАБРАТЬ ЛЮДЕЙ НА СУДНО – ЭТО ОДНО, А 
ВОТ СРАБОТАТЬСЯ В МОРЕ – СОВСЕМ ДРУГОЕ

Душа «Громобоя»

Сейнер-траулер «Громобой» работает в 
колхозе им. В.И. Ленина всего два года, 
но уже прогремел на всю Камчатку. 
Современное судно нового типа одним 
из первых в XXI веке отправилось на 
промысел сельди иваси. А этим летом 
«Громобой» порадовал полуостровитян 
горбушей стоимостью 45 рублей за 
килограмм, тем самым снизив цены 
на эту рыбу в крае. И если о пароходе 
сказано уже много, то о его капитане 
несправедливо мало. Мы решили это 
исправить. Знакомьтесь, капитан сейнера 
Виктор Ворошилов

Виктор Ворошилов и члены его команды

<

Илья Шестаков вручает почетную грамоту капитану «Громобоя»

<
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

>Сергей НИКОЛАЕВ

О важности этого события гово-
рит хотя бы тот факт, что форум по-
сетили президент России Владимир 
Путин, премьер-министр Японии 
Синдзо Абэ, председатель КНР Си 
Цзиньпин, премьер-министр Респу-
блики Корея Ли Нак Ён.

На пленарном заседании ВЭФ 
глава нашего государства заявил о 
необходимости национальной про-
граммы развития Дальнего Восто-
ка до 2025 года с перспективой до 
2035-го. Разработка этого докумен-
та будет поручена правительству 
страны.

«Программа должна объеди-
нить, интегрировать мероприятия 
наших национальных проектов и 
госпрограмм, долгосрочные отрас-
левые планы ведомств и инфра-
структурных компаний, стратегии 
развития всех дальневосточных 
регионов. Задачи, которые мы обя-
заны ставить, могут быть только 
амбициозными, прорывными, опе-
режающими. Иначе и не стоит этим 
заниматься. Нужно стремиться к 
тому, чтобы темпы экономического 
роста российского Дальнего Вос-
тока были выше среднемировых», 
– сказал Владимир Путин.

Президент РФ отметил успехи 
субъектов Дальнего Востока в улуч-
шении позиций в национальном 
рейтинге инвестиционной привле-
кательности. Камчатский край еще 
с тремя регионами федерального 
округа вошел в этом году в топ-40.

Подробнее об успехах и пер-
спективах представители регионов 
рассказали в ходе многочисленных 
круглых столов, семинаров. Свои 
достижения они смогли проде-
монстрировать на экспозициях, 
открытых на «Улице Дальнего Вос-
тока» в районе набережной бухты 
Аякс.

Экспозиция нашего края со-
стояла из четырех павильонов, 
выполненных в форме икринок, 
символизирующих начало жизни 
и потенциал роста. Ее посетители 
могли ознакомиться с инвести-
ционными возможностями края, 
развитием туристического и запо-
ведного направлений, а также са-

мостоятельно сформировать тур на 
полуостров.

«Каждый год наш павильон ста-
новится настоящей точкой при-
тяжения для гостей и участников 
форума. Этот год не стал исключе-
нием, – рассказал губернатор Кам-
чатского края Владимир Илюхин. 
– Интерес инвесторов к террито-

рии с каждым годом становится 
все больше, и наша экспозиция на 
«Улице Дальнего Востока» в рамках 
ВЭФ – еще одна эффективная воз-
можность представить уникальный 
потенциал Камчатки».

В ходе ВЭФ наш регион заклю-
чил ряд соглашений и договоров. 
Вот наиболее значимые из них.

Меморандум о намерениях меж-
ду Правительством Камчатского 
края и «Корпорацией Сань Чжун» 
предполагает создание торгово-
промышленного парка в Петропав-
ловск-Камчатском торговом порту. 
Здесь будут построены холодиль-
ные мощности общим объемом 100 
тысяч тонн. Этот же инвестор пла-
нирует построить туристско-рекре-
ационный комплекс на площадке 
ТРК «Паратунка».

Губернатор Владимир Илюхин 
подписал соглашение с гостинич-

ным комплексом «Голубая лагу-
на». На территории комплекса бу-
дут реконструированы аквацентр 
и два гостиничных корпуса. Ин-
вестор также намерен построить 
гостиничный корпус на 60 номе-
ров, 45 гостевых домов, банный 
комплекс, детские и спортивные 
площадки.

Подписан меморандум о наме-
рениях по строительству рудника 
и модернизации горно-обогати-
тельного комбината на месторож-
дении Аметистовом. Свои подписи 
в документе поставили губернатор 
Владимир Илюхин, генеральный 
директор АО «Корпорация развития 

Дальнего Востока» Денис Тихонов и 
представитель АО «Золото Камчат-
ки» Юрий Гаращенко.

Планируется, что к 2020–2021 
годам край удвоит добычу золота до 
10–12 тонн ежегодно. Это обеспе-
чит прирост валового регионально-
го продукта края до 8 миллиардов 
рублей в год, позволит создать бо-
лее 450 рабочих мест.

Камчатский край и Магадан-
ская область заключили соглаше-
ние, согласно которому будут со-
вместно субсидировать авиарейс 
Петропавловск – Магадан. До кон-
ца года из региональных бюджетов 
будет выделено на эти цели по 6 
млн рублей.

Кроме того, подписано соглаше-
ние о сотрудничестве между Кам-
чатским краем и ДВФУ.

«Наше сотрудничество нача-
лось в прошлом году, тогда один 
из павильонов Камчатского края 
– высокотехнологичная теплица – 
был перед ДВФУ для дальнейших 
научных исследований. Сегодня 
мы рассчитываем, что отношения 
с университетом станут разви-
ваться и в части науки, и в части 
обучения камчатских ребят, и в 
части поддержки молодежного 
предпринимательства и бизнеса 

в целом», – сказал Владимир Илю-
хин.

Ректор ДВФУ Никита Анисимов 
добавил, что вуз поможет субъекту 
готовить не только молодых специ-
алистов, но и управленческие ка-
дры.

«Мы готовы помочь в целевом 
обучении студентов в соответствии 
с распоряжением Правительства 
РФ. Мы будем готовить тех специ-
алистов, которые нужны запускае-
мым в ближайшее время предприя-
тиям», – сказал Никита Анисимов.<
Фотографии  
фонда «Росконгресс»

Владимир Путин: Наши задачи 
могут быть только амбициозными

К 2020–2021 ГОДАМ КРАЙ УДВОИТ ДОБЫЧУ 
ЗОЛОТА ДО 10–12 ТОНН ЕЖЕГОДНО

11–13 сентября во Владивостоке прошел 
IV Восточный экономический форум. 
Для регионов Дальнего Востока это стало 
очередной возможностью рассказать о 
своих успехах и заключить выгодные 
соглашения
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Деловая 
Камчатка

>Яна ГАПОНЮК

МЕЧТА И ПЛАНЕТАРНЫЙ 
МИКСЕР

Дарья – живой пример того, как 
любимое дело может стать при-
быльным бизнесом. Рецепт успеха 
нашей героини – определиться, к 
чему лежит душа, и дать себе со-
зреть.

Путь личной реализации она 
начала издалека. После получения 
диплома по специальности ме-
неджера государственного и му-
ниципального управления Дарья 
устроилась торговым представи-
телем. В сравнении с простым ме-
неджером эта работа приносила 
хорошие деньги. Потом она ушла 
в декрет и подрабатывала в струк-
туре косметической компании се-
тевого маркетинга.

Все это время настоящее удо-
вольствие она получала от выпе-
кания тортов и пирожных.

«Круглые сутки у меня показы-
вали кулинарные телеканалы. Я 
очень все это любила и мечтала, 
что когда-нибудь создам что-то 
маленькое и уютное, где люди бу-
дут радоваться вкусу и атмосфере. 
Но, как обычно происходит, ты 
мечтаешь, а потом забываешь об 
этом», – говорит моя собеседница.

Однажды ее подруга Василиса 
попросила приготовить торт «Ме-
довик» в вегетарианском вариан-
те. Он получился весьма удачно, 
и подруга предложила время от 
времени печь для ее магазина. 
Дарья согласилась и начала про-
фессионально развиваться как 
кондитер. В мае 2016 года, вдох-
новившись первым успехом, она 
отправилась учиться в москов-
скую Академию кулинарного 
искусства «Эксклюзив» на курс 
вегетарианского меню Елены 
Шрамко. Домой, на Камчатку, Да-
рья прилетела с твердым убежде-
нием, что все получится, и доро-
гим планетарным миксером.

Несмотря на хорошую базу зна-
ний, опыта в сладком деле Даше 
не хватало, поэтому в сентябре 
она встала на биржу труда в по-
исках вакансии помощника кон-
дитера. Но в кафе и рестораны 
требовались повара с опытом. Ка-
залось, ничего не получится, но на 
одном из очередных собеседова-
ний ее взяли на работу благодаря 
«Медовику».

«В елизовском ресторане шеф-
повар искал кондитера с опытом. 
Я честно рассказала о том, что 
опыта у меня мало. Наконец, он 
спросил: «Медовый торт печь уме-
ешь? А блины?» Я утвердительно 
кивнула, и он меня взял. Поверил 
в меня», – говорит она.

Дарья пекла блины, «Медо-
вик» и одновременно продолжала 
учиться через интернет. В декабре 
она снова улетела на обучение в 
Иркутск к кондитеру, с которым 
познакомилась на курсах в Мо-
скве. «После этой встречи я почув-
ствовала в себе силы и уже сама 
поверила в себя», – вспоминает 
она.

Проработав в ресторане год, она 
уволилась, чтобы наконец открыть 
собственную кофейню с выпечкой 
по авторским рецептам. К этому 
моменту у нее было все: собствен-
ные наработки, помещение для 
кафе, бизнес-наставник и даже ма-
ленькая команда.

Помещение нашлось достаточно 
легко. Как только мечта о кофейне 
трансформировалась в серьезную 
цель, возможности стали появлять-
ся сами собой. Еще летом она при-
смотрела место на первом этаже 
здания на улице Беринга, 23.

«В своем воображении я четко 
видела, как это будет выглядеть 
снаружи и внутри. Даже когда 
еще работала в ресторане, утром 
представляла, что еду сюда от-
крывать кафе для первых посети-
телей. А потом, когда окончатель-
но решилась, просто позвонила 
своему бизнес-наставнику Евге-

нию Мордовскому (владельцу 
ирландского паба Harat’s pub и 
бургерной Friends and Burgers) 
со словами «Женя, я нашла поме-
щение, приезжай, посмотри». Он 
одобрил, и понеслось», – вспоми-
нает Дарья.

Моя собеседница признается, 
что ей очень повезло со своим 
ментором. Для Дарьи он в первую 
очередь родственник и близкий 
человек, поэтому не доверять его 
мнению повода не было.

«Он тут же дал мне телефон 
дизайнера помещений, поэтому 
мне не пришлось самой искать 
специалистов и перепроверять 
информацию. Я сразу довери-
лась профессионалам. Началась 

такая классная суета», – говорит 
она.

ЛЮДИ И ИНВЕСТИЦИИ
В момент подготовки и открытия 

кафе в жизни предпринимателя по-
явилось много новых интересных и 
увлеченных своим делом людей, на-
чиная от дизайнера интерьера и за-
канчивая поставщиком кофе.

«На телефонные разговоры мне 
постоянно не хватало минут, я веч-
но переходила на другие тарифы. 
Все вдруг так быстро закрутилось, 
но мне нравится это состояние до 
сих пор. А что касается страха – да, 
он был, но быстро прошел и забыл-
ся», – говорит кондитер.

Отыскав помещение и команду, 
Дарье взялась за поиск денег на свой 
проект. Кредита и займов у друзей не 
хватало. Девушка написала бизнес-
план и подала заявку на получение 
микрозайма под залог личного ав-
томобиля в Камчатский фонд под-
держки предпринимательства. Ответ 
от сотрудников организации пришел 
быстро, и Дарья закупила необходи-
мое оборудование в кухню и строй-
материалы для ремонта помещения.

«Сотрудники фонда невероятно 
отзывчивы, и самое главное – они 
быстро оказывают помощь. Это бы-
вает очень важно. Со мной работала 
Ирина, она большая молодец», – го-
ворит моя собеседница.

С регистрации ИП до открытия 
кофейни прошло всего пара меся-
цев. Для начинающего предприни-
мателя – хороший рывок. Но Дарья 
уверяет, что момент официального 
открытия она оттягивала неделю.

«Вот чего я действительно силь-
но боялась. Уже было все готово, а я 
почему-то не решалась. Это был не 
страх провала, а страх нового важ-
ного этапа в моей жизни», – вспоми-
нает она.

В первые месяцы после открытия 
ее сестра работала продавцом за 
стойкой, а Дарья в это время пекла 

десерты в кухне. Благодаря сестре 
она поняла, насколько важно пла-
нировать бюджет своего, хоть и ма-
ленького, но предприятия.

«Я человек творческий, легкий, 
никогда не вела денежный учет. Во-
обще не имела об этом представле-
ния. Как и многие женщины, я ра-
ботала в порыве, воплощая идею. 
Однажды сестра принесла таблицу 
в программе Excel, куда я стала 
заносить все расходы и доходы. А 
когда поставили кассу, контроли-
ровать финансы стало еще легче. 
Сейчас есть огромное количество 
программ финансового учета для 
предприятий общепита. Они по-
могают ясно увидеть результат дея-
тельности и четко планировать всю 
работу», – говорит она.

Сейчас обязанности по выпечке 
пирожных и тортов Дарья делеги-
ровала поварам Хуршиде и Фариде, 
а в качестве бариста трудятся Юлия 
и Алина. Хозяйка кофейни погруже-
на в «бумажную» работу.

«Кажется, нужен целый год, чтобы 
все оформить правильно. Я считаю, 
приходится заполнять много лиш-
них документов. Это отнимает силы 
и время», – сетует предприниматель.

И все-таки, несмотря на бю-
рократическую проволоку, Дарья 
наслаждается изучением новых 
процессов. Кроме того, налоговые 
каникулы очень облегчают жизнь 
предпринимателю.

«Я любила печь, но сейчас боль-
ше увлечена организационными 
моментами. Ты постоянно транс-
формируешься, и это прекрасно. 
Кроме того, важно посмотреть на 
свой бизнес не только как исполни-
тель, но и как организатор, взгля-
нуть как бы сверху», – говорит моя 
собеседница.

Сейчас кофейня «По вкусу» при-
носит больше выручки, чем Дарья 
и ее муж рассчитывали в бизнес-
плане. Для семьи это приятная 
неожиданность, поскольку изна-
чально казалось, что кофейня – 
минусовой проект. Приоритетная 
статья расходов – закупка оборудо-
вания. Остальная прибыль уходит 
на зарплаты, аренду помещения и 
погашение займов. Но Дарья по-
настоящему счастлива, ведь она 
уже работает в месте своей мечты. 
Упорство и щепотка терпения со 
временем сделают свое дело.

ПОДЛИННЫЙ ВКУС
Дарья уверяет меня, что любой 

кондитер готовый рецепт всегда 
«подстраивает под себя». Ведь кон-
дитеры – те же творцы. Больше все-
го она гордится пирожным «Дольче 
Вита».

«Это любимец публики. «Дольче 
Вита» похоже на «Мечту». Чтобы 
почувствовать разницу, вам нужно 
его попробовать. Мы готовим толь-
ко из натуральных продуктов мест-
ного производства – настоящее 
сливочное масло, сливки, сметана, 
творог, яйца. Люди это ценят, по-
тому что, наконец, находят подлин-
ный вкус», – говорит Дарья.

И это не пустые слова. Во время 
нашей беседы у бара то и дело соби-
ралась очередь за кофе и тортами. В 
обычное будничное утро здесь на-
стоящий аншлаг. Многие посети-
тели – постоянные гости кофейни. 
Вот, например, нас приветствует 
Александр – профессиональный ли-
тератор и буквально один из первых 
и самых преданных клиентов. За 
своим стаканчиком кофе он прихо-
дит ежедневно. Сегодня он вместе с 
подругой Еленой, которая тоже ста-
ла постоянным посетителем.

«У нас была акция – каждый пя-
тый стакан кофе в подарок, сейчас – 
каждый девятый, так у них карточ-
ки заканчиваются быстрее всех», 
– смеется моя собеседница.

Она признается, что сегодня ме-
ханизм работы кофейни отлажен 
не так четко, как хотелось бы. Но в 
мае этого года, когда Дарья ушла на 
обучение на целую неделю, она по-
няла, что бизнес пусть не уверенно, 
но стоит на ногах.

«Я осознала, что все работает без 
меня. Это было настоящее откры-
тие», – вспоминает она.

– А что дальше? Как вы видите 
свое дело через пять – десять лет?

– Я только учусь стратегическо-
му видению. Но есть видение, что 
должно быть только лучше.

Говорят, что раздавать советы 
– дело не благодарное. Но если он 
исходит от человека, исполнившего 
свою мечту, возможно, стоит при-
слушаться.

«Если люди готовы платить вам 
за деятельность, от которой вы по-
лучаете большое удовольствие, – 
это обречено на успех. Но бывает 
так, что не знаешь, с чего начать. 
Тогда просто начни», – советует 
предприниматель.<

Дело со вкусом мечты

Мы продолжаем знакомить вас 
с клиентами Камчатского фонда 
поддержки предпринимательства. 
Сегодня в гостях нашей редакции Дарья 
Советникова – кондитер и хозяйка 
уютного кафе «По вкусу» в городе Елизово. 
Она рассказала, как искала себя, как 
боялась, а еще о своем наставнике

ЕСЛИ ЛЮДИ ГОТОВЫ ПЛАТИТЬ ВАМ ЗА 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ, ОТ КОТОРОЙ ВЫ ПОЛУЧАЕТЕ 
БОЛЬШОЕ УДОВОЛЬСТВИЕ, – ЭТО ОБРЕЧЕНО 
НА УСПЕХ

 ПОЛЕЗНЫЕ КОНТАКТЫ

Микрокредитная компания 
«Камчатский государственный 
фонд поддержки предпринима-
тельства»

Адрес: 683031, г. Петропав-
ловск-Камчатский, проспект 
Карла Маркса, д. 23, 4 этаж, оф. 
405.

Тел.: 21-50-30, 21-50-35.

Дарья Советникова

<
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Поправки в краевой закон о на-
логе на имущество организаций 
были внесены правительством 
региона. На сессии заксобрания, 
которая прошла под руководством 
Валерия Раенко, документ пред-
ставил министр экономического 
развития и торговли Камчатского 
края Дмитрий Коростелёв. По его 

словам, в процессе деятельности 
резидентов территории опережа-
ющего развития и свободного пор-
та стала очевидна необходимость 
распространить льготы по налогу 
на имущество не только на строя-
щиеся объекты, но и на те, которые 
были в собственности предприятия 
до получения статуса резидента.

Депутаты одобрили эти предло-
жения. Теперь закон на пятилетний 
период вводит льготы по налогу на 
имущественные объекты, которые 
требуется модернизировать или ре-
конструировать для успешной реа-
лизации проекта.

«Установлена градация: чем 
выше сумма инвестиций, тем мень-
ше налог. Часть предприятий на 
пятилетний срок вообще будут от 
него освобождены – если в рекон-
струкцию вложено в 100 раз больше 
изначальной стоимости объекта, 

– рассказал Валерий Раенко. – Став-
ки налога установлены на уровне 
от 0 до 0,3%. Причем, если вложе-
ния производятся в первые три года 
в статусе резидента, они должны 
быть не менее 50 млн рублей, а если 
в первые 5 лет, то не менее 500 млн. 
Это обязательное условие для по-
лучения льготы. Безусловно, в пер-
вую очередь закон рассчитан на то, 
чтобы дать возможность провести 
реконструкцию уже существующих 
причалов и сооружений в порту Пе-
тропавловска. Это необходимо для 

развития Северного морского пути. 
Вместе с тем в законе предусмотре-
на возможность воспользоваться 
данной льготой для предприятий 
в сферах рыбоводства, ремонта и 
строительства судов, культурно-
массовых учреждений, парков 
культуры и отдыха. В том числе это 
должно повысить для инвесторов 
привлекательность вложений в ре-
конструкцию наших социальных 
учреждений, состояние которых на-
прямую связано с оценкой качества 
жизни людей».

Валерий Раенко: Новые налоговые льготы 
помогут ускорить развитие Севморпути
20-я сессия заксобрания края приняла 
поправки в региональный закон, которые 
предусматривают новые льготы для 
резидентов территории опережающего 
развития и свободного порта

Деловая 
Камчатка

В центр оказания услуг для биз-
неса смогут обратиться и начина-
ющие, и уже действующие пред-
приниматели. Здесь им окажут как 
государственные и муниципаль-
ные, так и банковские услуги.

«Проект направлен на обеспече-
ние занятости населения в различ-
ных видах предпринимательской 
деятельности и является одним из 
главных направлений стратеги-
ческого развития страны. На базе 
центра предприниматели смогут 

получать все необходимые услу-
ги: банковские, государственные 
и прочие, связанные с развитием 
проектов, а также узнавать под-
робную информацию о мерах госу-
дарственной поддержки бизнеса в 
регионе», – отметил министр эко-
номического развития и торговли 
края Дмитрий Коростелёв.

Для заявителей в режиме одного 
окна организовано оказание услуг 
налоговой службы, Пенсионного 
фонда, Росимущества, службы су-

дебных приставов, Федеральной 
корпорации по развитию МСП, а 
также кредитных организаций.

Кроме того, предприниматели 
смогут получить консультации по 
большинству вопросов, возникаю-
щих на всех этапах цикла бизнеса. 
По словам Дмитрия Коростелёва, 
правительство края еще в 2016 
году обратилось к банкам, рабо-

тающим на полуострове, с пред-
ложением открыть в их офисах 
подобные центры. Как итог, центр 
открыт на базе Примсоцбанка в 
Петропавловске-Камчатском.

«Как социальный банк мы взя-
ли на себя задачу сделать услуги 
МФЦ еще доступнее и теперь ока-
зываем некоторые из них в на-
ших офисах», – сказал начальник 

операционного офиса ПАО «СКБ 
Приморья «Примсоцбанк» в г. Пе-
тропавловске-Камчатском Андрей 
Гамаюнов.

Всего в Камчатском крае рабо-
тает 31 многофункциональный 
центр, в которых открыты три спе-
циализированных окна для пред-
принимателей.
Соб. инф.

> Новости экономики <

Бизнес приглашают за услугами
Первый центр оказания услуг для 
бизнеса создан на Камчатке. Он 
находится в офисе ПАО «Социальный 
коммерческий банк Приморья 
«Примсоцбанк» по адресу:  
ул. Ленинградская, 49
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О текущих тенденциях и 
перспективах международных 
расчетов рассказал Андрей Ни-
колаевич Гамаюнов, начальник 
операционного офиса ПАО СКБ 
Приморья «Примсоцбанк» в  
г. Петропавловске-Камчатском.

– Андрей Николаевич, ка-
ким образом санкционная по-
литика западных стран может 
влиять на международные 
расчеты с третьими страна-
ми? Например, с Китаем?

– Прямых ограничений нет. 
Санкции, введенные в отно-
шении отдельных российских 
компаний и банков, предусма-
тривают ограничение на про-
ведение конкретных видов опе-
раций, связанных с получением 
финансирования, вложениями 
в нефтегазовую отрасль и обо-
ронную промышленность. Они 
не распространяются на расче-
ты по обычным торговым опе-
рациям.

Но есть косвенное влияние 
на расчеты в рамках ВЭД. Дело 

в том, что большинство расче-
тов осуществляется в долларах 
США и евро. При этом между-
народная система расчетов под-
разумевает, что транзакции осу-
ществляются через банки стран, 
которые являются эмитентом 
валюты расчетов. Большинство 
платежей в долларах осущест-
вляется через банки-посредни-
ки в США, в евро – через евро-
пейские банки и т. д.

– Получается, что банки 
США и Европы получают кон-
троль над проводимыми опе-
рациями?

– Да. Раз иностранный банк 
выступает в роли посредника 
и проводит платеж, он должен 
обеспечить, чтобы в отношении 
такого платежа были соблюде-
ны все требования его наци-
онального законодательства. 
Банки могут применять свои 
политики в целях противодей-
ствия отмыванию преступных 
доходов, в целях соблюдения 
санкционного законодатель-
ства своей страны. И в отдель-

ных случаях платеж может быть 
приостановлен таким банком и 
направлен на дополнительную 
проверку.

– Есть ли защитные меха-
низмы от такого рода вмеша-
тельства?

– Лучшая защита – использо-
вание в расчетах национальных 
валют. Это прямые расчеты, без 
участия посредников в других 
государствах. Кроме того, вы 
экономите на транзакционных 
издержках при конвертации. 
Достаточно купить валюту, на-
пример юань, только один раз. 
Нет нужды покупать доллары, а 
потом на китайской стороне пе-
реводить их в юани. Снижаются 
и валютные риски: цена зафик-
сирована в той валюте, которую 
продавец желает в конечном 
итоге получить.

Таким образом, вопрос пере-
хода на расчеты в националь-
ных валютах, особенно с Азией, 
становится все более актуаль-
ным.

  СПРАВКА

По данным ФТС России за 
2017 год, внешнеторговый 
оборот России со странами 
А зиатско-Тихоокеанского 
экономического сотрудни-
чества увеличился почти 
на 30% – со 140 до 178 млрд 
долларов США. Доля АТЭС 
в торговом обороте нашей 
страны составляет 30,5%. 
При этом основными азиат-
скими торговыми партнера-
ми для России по-прежнему 
остаются Китай (14,9% от 
общего внешнеторгового 
оборота), Республика Корея 
(3,3%), Япония (3,1%). Со-
вокупный торговый оборот 
с этими странами за указан-
ный период превысил 124 
млрд долларов США.

– Примсоцбанк осуществляет 
такие расчеты?

– 20 лет назад Примсоцбанк од-
ним из первых на Дальнем Востоке 
начал строить корреспондентские 
отношения с банками Азии – сна-
чала с Японией, затем с Китаем и 
Кореей. Сегодня инфраструктура 
для проведения расчетов клиентов 
включает крупнейшие банки дан-
ных стран.

В Примсоцбанке можно открыть 
счет и проводить расчеты в пяти 
азиатских валютах: китайских 
юанях, вонах Республики Корея, 
иенах, а также гонконгских и син-
гапурских долларах. При этом мы 
полностью обеспечиваем потреб-
ности наших клиентов в конверси-
онных операциях. Причем делаем 
это с начала рабочего дня по Вла-
дивостоку и до окончания рабочего 
дня в Москве (помимо ДФО филиа-
лы Примсоцбанка находятся в Мо-
скве, С.-Петербурге, Екатеринбур-
ге, Челябинске, Омске, Иркутске). 
Наши технологии позволяют кли-
енту купить валюту и сделать пла-
теж в один день, вне зависимости 
от времени торгов на Московской 
бирже.

– Есть ли какие-либо ограниче-
ния на проведение расчетов в на-
циональных валютах? Возможно, 
отдельные требования?

– Ограничений в российском 
законодательстве нет: платежи 
осуществляются так же, как и в 
долларах США. Единственное тре-
бование – валюта расчетов должна 
быть указана во внешнеторговом 
контракте (при необходимости – 
указывается курс пересчета из од-
ной валюты в другую).

– А в других странах?
– Расчеты по внешнеторговым 

операциям осуществляются сво-
бодно. Например, Китай несколько 
лет назад провел либерализацию 
валютного законодательства и снял 

ограничения на расчеты в юанях. 
Сегодня китайская компания мо-
жет осуществлять платежи в своей 
национальной валюте точно так же, 
как и в иностранной. Таможенное 
оформление будет аналогичным.

Тем не менее за годы работы в 
данном направлении мы столкну-
лись с рядом особенностей валют-
ного законодательства азиатских 
стран и оформления платежей. На-
пример, международные платежи 
физических лиц в Китае в юанях 
ограничены, в Корее для осущест-
вления трансграничных расчетов в 
вонах свыше определенной суммы 
требуется предоставление дополни-
тельных документов (инвойс, дого-
вор). Большинство нюансов и тре-
бований нам известны, и мы охотно 
делимся накопленным опытом с 
клиентами, в том числе – в рамках 
бесплатных семинаров, которые мы 
регулярно проводим в регионах, где 
имеем подразделения.

– То есть вы специализируе-
тесь исключительно на расчетах 
с Азией?

– Не совсем так, хотя Азия 
традиционно находится в цен-
тре внимания. Дальний Восток 
исторически находится на пере-
сечении торговых путей с этими 
странами. Да и большинство ком-
паний ВЭД по всей стране ведут 
свой бизнес именно с Азией. Бо-
лее 60% международных расче-
тов в нашем банке приходится на 
страны Азии.

В особом фокусе – Китай. Мы 
стремимся развивать отношения с 
китайскими банками, что позволя-
ет обеспечивать быстрые и эффек-
тивные расчеты с Поднебесной.

Банк является постоянным чле-
ном Российско-Китайской подко-
миссии по сотрудничеству в финан-
совой сфере и принимает активное 

участие в ее работе. В рамках под-
комиссии обсуждаются и решаются 
актуальные вопросы межбанков-
ского взаимодействия между Кита-
ем и Россией.

– Кроме расчетов с Азией ка-
кие еще продукты для участни-
ков ВЭД предлагает ваш банк?

– Мы уделяем значительное 
внимание полному комплексному 
обслуживанию компаний, зани-
мающихся внешней торговлей – от 
расчетных операций и валютно-
го контроля, до финансирования 
участников ВЭД. Мы обеспечиваем 
проведение расчетных операций в 
11 иностранных валютах с любы-
ми странами мира. В зависимости 
от потребностей клиента предлага-
ем различные гибкие решения по 
конвертации валюты, хеджируем 
валютные риски. Также Примсоц-
банк выдает таможенные гарантии 
для таможенных представителей, 
уполномоченных экономических 
операторов, владельцев таможен-
ных складов, перевозчиков и т. д.

Россия уже более 4 лет живет в условиях 
экономических санкций со стороны 
западных соседей. И хотя целью 
санкционной политики в отношении 
России не является полное исключение 
страны из международной торговли, 
банки и участники ВЭД все чаще 
испытывают на себе влияние санкций

Расчёты в азиатских валютах: тихая 
гавань в санкционном шторме

> Вопрос перехода на расчеты в национальных валютах становится все более актуальным <
Деловая 

Камчатка

  ПАО СКБ ПРИМОРЬЯ «ПРИМСОЦБАНК» 

(лицензия ЦБ РФ N2733) основан 4 марта 1994 года – российский уни-
версальный банк, один из лидеров банковской сферы Дальнего Востока. 
Филиальная сеть Примсоцбанка насчитывает 58 точек присутствия в 27 
населенных пунктах России, в том числе в Приморском, Хабаровском, 
Камчатском крае, Омской, Челябинской, Иркутской, Свердловской обла-
сти, Москве и Санкт-Петербурге.

По данным рейтинга российских банков, опубликованного на неза-
висимом финансовом портале Banki.ru, на 1 августа 2018 года Банк зани-
мает 93 строчку в ТОП-100 российских банков по размеру активов, имеет 
международный  долгосрочный рейтинг «BB-» (прогноз «Стабильный») от 
международного рейтингового агентства Fitch Ratings. Также в мае 2018 
года Эксперт РА подтвердил Банку рейтинг кредитоспособности ruВВВ+ 
со стабильным прогнозом. Журнал Forbes в опубликованном в марте 2018 
года рейтинге ТОП - 100 самых надежных банков России отметил При-
мсоцбанк на 42 позиции.

Приглашаем участников 
ВЭД к взаимовыгодному со-

трудничеству. Консультацион-
ную поддержку по осуществле-
нию международных расчетов 
вы можете получить в опера-

ционном офисе ПАО СКБ При-
морья «Примсоцбанк»:  

г. Петропавловск-Камчат-
ский, ул. Ленинградская, 49. 
Тел. 8 (415-2) 42-72-34 (вн. 

222). Дополнительную инфор-
мацию можно получить на веб-

сайте банка: www.pskb.com.

Андрей Гамаюнов

<
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Регистрация участников от-
раслевого форума продолжается 
на сайте конгресса fish-forum.pro, 
там же можно ознакомиться с 
программой мероприятия и спи-
ском зарегистрированных участ-
ников.

Главная тема XIII Международ-
ного конгресса рыбаков – «Рыбная 
отрасль – новый этап развития». 
Отраслевой форум будет посвящен 
обсуждению тех возможностей и 
вызовов, которые ждут рыбохозяй-
ственный комплекс страны и смеж-

ные отрасли следующие 15 лет. 
Организатором Международного 
конгресса рыбаков традиционно вы-
ступает администрация Приморско-
го края. Соорганизаторы и партнеры 
конгресса  – Федеральное агентство 
по рыболовству, крупнейшие рыбо-
промышленные ассоциации и биз-
нес-объединения РФ: Всероссийская 
ассоциация рыбопромышленников, 
Ассоциация рыбохозяйственных 
предприятий Приморья, Ассоциация 
добытчиков краба Дальнего Восто-
ка, Ассоциация добытчиков минтая, 
дальневосточная ассоциация «Аква-
культура», Дальневосточный союз 
предприятий марикультуры.

Большой интерес к участию в 
нынешнем конгрессе проявляют и 
представители смежных предпри-
ятий и организаций.

«Это важнейшее отраслевое 
мероприятие, потому что Даль-
невосточный регион  – основной 
добытчик биоресурсов, – отметил 
директор КБ «Восток» АО «Центр 
технологии судостроения и судо-

ремонта» Владимир Лисицкий. – К 
сожалению, на II Международном 
рыбопромышленном форуме в 
Санкт-Петербурге (проходил 13–15 
сентября этого года) было мало 
представителей именно Дальнево-
сточного бассейна. Так что для нас, 
как для ведущего конструкторского 
бюро по проектированию рыбопро-
мысловых судов и оборудования, 
конгресс во Владивостоке имеет 
большое значение».

В деловой программе конгресса 
– дискуссии, посвященные оценке 
новаций в рыбной отрасли стра-
ны, формированию новой страте-
гии экспорта рыбопродукции, раз-
витию марикультуры как одного 
из самых перспективных направ-
лений бизнеса. Большое внима-
ние отраслевые ассоциации – со-
организаторы XIII МКР намерены 
уделить обсуждению вопросов 
строительства рыбопромыслового 
флота на российских верфях и раз-
вития береговой инфраструктуры 
отрасли, механизмов господдерж-

ки в этой сфере, взаимодействия 
рыбаков с судостроителями и 
проектировщиками.  Также в про-
грамме мероприятия – выстав-
ка продукции предприятий ры-
бохозяйственного комплекса, 
мероприятия в формате B2B, ряд 
встреч представителей бизнеса с 
госорганами для обсуждения наи-
более актуальных вопросов отрас-
левой регуляторики.

«Все мероприятия, все дискус-
сии в рамках  Международного 
конгресса рыбаков в Приморье 
преследуют одну цель – развитие 
рыбной отрасли и тех отраслей, без 
которых успешное рыболовство се-
годня просто невозможно, то есть 
судостроения, судоремонта, произ-
водства современной конкуренто-
способной продукции, отраслевой 
науки и других сегментов, которые 
вместе и составляют рыбохозяй-
ственный комплекс, рыбную про-
мышленность страны», – отметил 
вице-губернатор Приморского края 
Валентин Дубинин.

Регистрационная кампания XIII Международного 
конгресса рыбаков набирает обороты
Около 400 представителей 
рыбодобывающих и 
рыбоперерабатывающих компаний, 
смежных предприятий, органов 
государственной власти, научных 
и экологических организаций, 
представляющих Россию, Норвегию, 
КНР, Японию, Польшу и другие страны, 
зарегистрированы на сегодняшний день в 
качестве участников XIII Международного 
конгресса рыбаков

За прошедшее время только 
на счет регионального оператора 
поступило почти 2 млрд рублей, 
а общее количество многоквар-
тирных домов, в которых выпол-
нен капитальный ремонт общего 
имущества, приближается к од-
ной тысяче.

Число добросовестных пла-
тельщиков растет из года в год: 
если в первые месяцы 2014 года 
собираемость взносов составляла 
лишь 25%, то к концу 2014 года 
этот показатель вырос до 75%, а 
уже сегодня он достиг 89%.

При таком высоком уровне 
собираемости общая сумма за-
долженности по взносам на ка-
питальный ремонт превысила 
270 млн рублей. Единственным 
способом вынудить должника по-
гасить задолженность являются 
судебные решения. На сегодня 
фондом подано более 3 000 исков, 
и они не только рассмотрены, но 
и по ним взыскана задолженность 
на общую сумму 50 млн рублей. 
Отклоненных судебных решений 
по заявлениям фонда нет.

Задолженность взыскивается в 
судебном порядке в случае непол-
ной или несвоевременной уплаты 
взносов. Если вы платите эпизо-

дически, вас также могут ожидать 
неприятности.

За текущий год в суды региона 
направлено около 1 200 заявлений. 
Эта работа не просто продолжает-
ся, но и активизируется.

Стоит подчеркнуть, что при 
принудительном взыскании долж-
ники переплачивают до 15, а то 
и более процентов от суммы за-
долженности. Во-первых, начис-
ляется пеня – 1/300 ставки ре-

финансирования за каждый день 
просрочки. Во-вторых, должник 
возмещает судебные издержки ре-
гионального оператора, включая 
государственную пошлину за по-
дачу в суд заявления. И, в-третьих, 
если задолженность не погашает-
ся добровольно, то возбуждается 
исполнительное производство, в 
рамках которого должник уплачи-
вает исполнительский сбор в раз-
мере 7% от подлежащей взыска-
нию суммы.

Фонд обращается в суд не с 
исковым заявлением, а с заяв-
лением о выдаче судебного при-
каза. Напомним, в соответствии 
с Гражданским процессуальным 

кодексом заявления о взыскании 
задолженности по взносам на ка-
питальный ремонт, если задол-
женность не превышает 500 тыс. 
руб., рассматриваются мировы-
ми судьями в упрощенном поряд-
ке. То есть в пятидневный срок и 
без вызова сторон. Такая форма 
значительно упрощает работу по 
судебному взысканию задолжен-
ности, сокращает время на рас-
смотрение дела в суде.

Фонд капитального ремонта 
призывает собственников своев-
ременно оплачивать квитанции 
за капитальный ремонт во избе-
жание начисления пеней и судеб-
ных тяжб.

Любой собственник может са-
мостоятельно распечатать кви-
танцию для оплаты взноса на 
капитальный ремонт. Для этого 
необходимо зарегистрироваться 
на официальном сайте фонда fkr.
kamchatka.ru, зайти в личный ка-
бинет и распечатать квитанцию 
за необходимый период. Кроме 
того, там же можно и оплатить 
задолженность.

Фонд капитального ремонта 
напоминает, что обязанность по 
оплате взносов на капитальный 
ремонт возложена на собствен-
ников с момента возникновения 
права собственности на поме-
щение. При совершении сделок 
с недвижимостью необходимо 
удостовериться в отсутствии за-
долженности по взносам на ка-
питальный ремонт, иначе долги 
предыдущего собственника могут 
стать вашими.

Соб. инф.

> «Коммуналка» <

Более 50 миллионов рублей взыскано  
с должников по взносам на капитальный ремонт
С июня 2014 года в Камчатском крае 
стала действовать новая система 
организации капитального ремонта и 
обязательной уплаты взносов

  СПРАВКА

Международный конгресс рыбаков (МКР) во Владивостоке – при-
знанная площадка коммуникации с участием рыбопромышленно-
го бизнеса РФ, государственных органов – регуляторов отрасли и 
представителей иностранных государств, играющих значительную 
роль в мировом рыболовстве. Каждый год конгресс собирает более 
300 участников. Основные положения итоговых резолюций МКР в 
значительной степени учитываются при формировании государ-
ственной политики РФ в области рыболовства, охраны водных био-
ресурсов, судостроения, судоходства, развития береговой инфра-
структуры.

Оператор XIII Международного конгресса рыбаков – ООО «Центр ре-
путационных технологий». Официальный сайт конгресса –  fish-forum.
pro, электронная почта fishforum@vcrt.ru, fishing@primorsky.ru. Телефо-
ны по общим вопросам: 8-902-480-80-08, 8 (423) 240-28-82.
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19 сентября 
состоялся 
технический ввод 
отрезка на новом 
участке трассы 
Петропавловск 
– Мильково. 
Движение здесь 
открыл губернатор 
Владимир Илюхин

«Уже традиционно осенью мы 
сдаем очередной участок трассы 
Петропавловск – Мильково, – ска-
зал глава региона. – Осталось за-
асфальтировать отрезок порядка 
30 километров. Первый слой ас-

фальтобетона там будет уложен в 
этом году. До конца года мы долж-
ны успеть провести аукционы на 
проведение дальнейших работ, 
главный вопрос – финансирование. 
Нам очень активно помогает Феде-
ральное дорожное агентство (Ро-
савтодор), большая доля средств на 

реконструкцию трассы выделяется 
из федерального бюджета».

«На этом отрезке мы впервые 
уложили трехслойный асфальто-
бетон. В тестовом режиме мы ис-
пользовали похожий метод семь 
лет назад рядом с поселком Сокоч, 
за прошедшее время там ни разу не 

пришлось делать ямочный ремонт», 
– отметил гендиректор подрядного 
ООО «Устой-М» Юрий Ломакин.

Губернатор вручил благодарно-
сти сотрудникам ООО «Устой-М»: 
машинисту погрузчика Михаилу 
Клемину, дробильщику Корнею 
Мудрову и мастеру строительно-
монтажных работ Андрею Соко-
лову. Работников также поздравил 
первый заместитель председателя 
заксобрания Андрей Копылов.

«Когда-то это была тяжелая, 
очень сложная дорога. А сегодня 
здесь спокойно проезжают авто-
мобили любого класса – от грузо-
вых до легковых, – сказал Андрей 
Копылов. – Искренние слова бла-
годарности и признательности 
всем, кто дает возможность этой 
стройке продолжаться, – и краево-
му правительству во главе с губер-
натором Владимиром Илюхиным, 
и дорожникам, которые выпол-
няют свою работу на совесть, и 
нашим представителям в россий-
ском парламенте – сенаторам и 
депутатам – за то, что помогали 

добиваться финансирования. Это 
хороший пример общей, команд-
ной работы».

По словам главы Елизовского 
района Романа Василевского, ре-
конструкция трассы дает ощути-
мый эффект для развития бизнеса 
и туризма.

«Многие туристические ком-
пании облюбовали эту дорогу, 
потому что проезд по ней стал 
комфортным. Здесь сегодня 
организуются сплавы, похо-
ды, сюда едут за дикоросами. Я 
уверен, что в ближайшее вре-

мя вдоль трассы бизнес начнет 
создавать придорожную инфра-
структуру», – сказал Роман Ва-
силевский.

По поручению губернатора 
Камчатского края реконструкция 
мильковской трассы должна быть 
завершена в 2020 году.

Движение к будущему

Как сообщили в краевом агент-
стве по туризму и внешним связям, 
Bremen выполняет экспедицион-
ные круизы по всему миру. Судно 
принадлежит немецкой компании, 
и на его борту в основном путеше-
ствуют граждане Германии.

Лайнер пришел на Камчатку 
из порта Провидения (Чукотский 
АО). В течение двух дней его пас-
сажиры знакомились с природ-

ными достопримечательностями 
Камчатки, историей и культурой 
коренных малочисленных наро-
дов полуострова. Туристы отпра-
вились на обзорные экскурсии по 
городу, посетили этнокультурный 
комплекс «Снежные псы», Долину 
гейзеров и подножие Авачинского 
вулкана. По завершении этой на-
сыщенной программы Bremen взял 
курс на Сахалин.

Напомним, круизные лайнеры 
посещают Камчатку с мая по ок-
тябрь – столько длится благопри-
ятный туристический сезон. В 2018 

году круизный сезон на Камчатке 
открылся 3 мая: в этот день в пе-
тропавловский порт зашел лайнер 
Celebrity Millennium. В сентябре и 

октябре также планируют прибыть 
к берегам Камчатки круизные 
лайнеры Silver Shadow, Norwegian 
Jewel и Amsterdam.

> Туризм <

«Бременские» путешественники
19 сентября круизный лайнер Bremen 
зашел в порт Петропавловска. На его 
борту находились 140 иностранных 
туристов и 94 члена экипажа

  СПРАВКА

Протяженность трассы Пе-
тропавловск – Мильково – 309 
километров. Она связывает 
столицу края, Елизовский и 
Мильковский районы. По трас-
се проходит основной поток 
грузов из порта Петропавлов-
ска и предприятий центра субъ-
екта во все населенные пункты 
южной и центральной частей 
Камчатки.

  СПРАВКА

Лайнер Bremen построен в 1990 году. Порт приписки – Нассау. Ос-
новные характеристики: длина – 111 метров, ширина – 17 метров, 
осадка – 5 метров, максимальная скорость хода – 15 узлов. Лайнер име-
ет 6 пассажирских палуб, может максимально вместить 184 пассажира 
в 82 каютах. На борту имеются различные рестораны, бары и дискоба-
ры, бассейн, библиотека, салон красоты, сауна и многое другое.

В 2003 году лайнер Bremen обнаружил ранее неизвестный остров в 
Антарктике, который в 2004 году был назван Bremeninsel.
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Организаторами образова-
тельного мероприятия высту-
пила Камчатская федерация 
биатлона при поддержке Мини-
стерства спорта Камчатского 
края. Своими знаниями и опы-
том поделились ведущие спе-
циалисты России по биатлону 
– Александр Грушин, Александр 
Куделин, Дмитрий Васильев и 
Яна Романова.

Образовательное мероприя-
тие длилось два дня. 13 сентя-
бря спикеры провели лекции 
на темы современной методики 
подготовки по лыжным гонкам 
и биатлону, стрелковой подго-
товки, обучение и совершен-
ствование навыков стрельбы, а 
также организации и управле-
ния деятельности спортивной 
школы.

«Впервые у нас проходит такой 
большой семинар, – обратилась к 
его участникам Людмила Попова, 
начальник отдела развития видов 
спорта и высшего спортивного ма-
стерства минспорта края. – Сегодня 
здесь будут выступать люди с силь-
ной практической базой, поэтому 
набирайтесь знаний. Думаю, что 
результаты работы федерации мы 
увидим уже через год».

14 сентября прошли практиче-
ские занятия по использованию 
стрелкового тренажера СКАТТ. 
Всего в семинаре приняло участие 
около 100 человек. Как поделились 
своими впечатлениями организато-
ры, двух дней крайне мало, посколь-
ку специалистам хотелось охватить 
больший объем вопросов. Темы, ко-
торые затрагивали приглашенные 
гости, были очень актуальны для 
тренеров и спортсменов полуостро-
ва.

«Спикеры делились методиками, 
которые можно применить именно 
в наших условиях, и эта информация 
была очень полезна всем, – сказал 
Арсен Гончарук, один из организа-
торов мероприятия. – Участники до 
сих пор изучают видео с лекциями 
и уже внедряют услышанное в свою 
практику. Каждый из приглашен-
ных спикеров внес огромную поль-

зу. Без преувеличения, они лучшие 
в мире. Некоторые из них отложили 
заграничные лекции ради визита 
на Камчатку. Им очень понравился 
прием и то внимание, с которым 
слушали наши спортсмены и специ-
алисты. Мы, в свою очередь, рады, 
что удалось воплотить задуманное и 
увидеть оживление и благодарность 
со стороны тренерского состава».

Сегодня в Камчатском крае ра-
ботают 24 штатных тренера по 
биатлону и 18 штатных тренеров 
по лыжным гонкам. В спортивных 
школах занимаются 686 биатло-
нистов, лыжными гонками – 429 

спортсменов. В семинаре участво-
вали 36 тренеров и специалистов 
из Петропавловска-Камчатского, 
Елизовского района и Вилючинско-
го городского округа.

В этом году для работы со спор-
тивной сборной командой края на 
Камчатку прилетел Александр Ка-
сперович. Он заслуженный тренер 
России, который с 1986 по 2018 годы 
работал с юниорскими, молодежны-
ми, основными составами сборных 
команд России по биатлону. А глав-
ным тренером камчатской сборной 
команды по биатлону стал Максим 
Исханов.

  СПРАВКА

– Александр Грушин – заслуженный тренер СССР и России, кандидат пе-
дагогических наук, профессор кафедры теории и методики лыжного спор-
та РГУФКСиТ, руководитель Управления по формированию мероприятий, 
по научно-методическому обеспечению спортивной подготовки Олимпий-
ского комитета России;

– Александр Куделин – мастер спорта международного класса по пуле-
вой стрельбе, тренер по стрелковой подготовке, эксперт в эксплуатации 
популярного стрелкового тренажера СКАТТ;

– Дмитрий Васильев – двукратный олимпийский чемпион, заслужен-
ный мастер спорта СССР, президент РОО «Спортивная федерация биатло-
на Санкт-Петербурга»;

– Яна Романова – призер Олимпийских игр в г. Сочи, заслуженный ма-
стер спорта России, кандидат педагогических наук, спортсмен-инструктор 
ФГБУ «Центр спортивной подготовки сборных команд».

 ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
КАМЧАТСКОГО КРАЯ ВАЛЕРИЙ КАРПЕНКО:

– Сегодня в спортивных школах и секциях края на постоянной основе 
занимаются биатлоном и лыжными гонками более 5,5 тысячи человек. 
Нашим биатлонистам представится уникальная возможность работать 
и тренироваться под руководством заслуженного тренера России. Алек-
сандр Касперович подготовил плеяду чемпионов и призеров Олимпий-
ских игр, чемпионатов мира и Европы по биатлону. Планируется под-
писание соглашения о сотрудничестве между Министерством спорта 
Камчатского края и комитетом по физической культуре и спорту города 
Санкт-Петербурга, а также федерациями по биатлону двух субъектов 
для создания системы подготовки камчатских спортсменов. Такая под-
готовка тренеров и спортсменов позволит выйти камчатскому биатлону 
на качественно новый уровень.

В организационный комитет 
фестиваля вошли представители 
исполнительных органов государ-
ственной власти края, ассоциации 

особо охраняемых природ-
ных территорий региона и 
специалисты ФГБУ «Кро-
ноцкий государственный 
природный биосферный за-
поведник».

«В этом году мы про-
водим фестиваль «Море 
жизни» уже в третий раз, 
– рассказал и. о. министра 
природных ресурсов и эко-
логии края Алексей Кумарь-
ков. – В 2017-м ему был 
присвоен статус ежегодного 

регионального праздника. В этом 
году тема фестиваля – отказ от по-
всеместного использования пла-
стика. Я надеюсь, что в ближайшие 

годы мы все-таки перейдем на раз-
дельный сбор мусора, но, пока это-

го не произошло, я предлагаю каж-
дому из нас начать с себя, беречь 

природу нашего края и по возмож-
ности отказаться от использования 
пластиковых пакетов».

Фестиваль открылся шествием в 
защиту морских млекопитающих, 
в котором приняли участие школь-
ники, студенты, их родители и 
учителя. Затем программа продол-
жилась в нескольких тематических 
зонах, среди которых были улич-
ная выставка фотографий китов, 
сивучей и каланов, морские арт-
объекты, мастер-классы и творче-
ские мастерские.

В зоне лектория в кинозале под 
открытым небом можно было по-
смотреть фильмы о Камчатке, мор-
ские биологи и путешественники 
рассказали о встречах с морскими 
животными.

Кроме того, на фестивале рабо-
тала лаундж-зона. Здесь предлага-
лись книги о природе Камчатки и 
кроссворды о морских животных.
Соб. инф.

> Экология <

Море жизни против моря пластика
В центре Петропавловска состоялся 
фестиваль «Море жизни». Его цель 
– привлечь внимание к проблеме 
сохранения морского биоразнообразия

Секреты биатлона от ведущих 
тренеров России13 и 14 сентября на биатлонном 

комплексе им. В. Фатьянова прошел 
семинар, на котором тренерам, 
специалистам и спортсменам 
Камчатского края рассказали о методике 
подготовки по лыжным гонкам и 
биатлону
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По материалам российских СМИ

Губернатор Владимир Илю-
хин, который возглавляет попе-
чительский совет, заместитель 
председателя правительства края 
– министр рыбного хозяйства 
Владимир Галицын, первый заме-
ститель председателя законода-
тельного собрания Андрей Копы-
лов и другие официальные лица 
осмотрели строящийся храм с ар-

хиепископом Петропавловским и 
Камчатским Артемием.

Строительные работы заверша-
ются, помещение оштукатурено 
и побелено. Сейчас там произво-
дится кладка гранита. Иконостас 
и внутреннее убранство, а также 
двери для собора уже закуплены 
и доставлены. Высота морского 
собора составит 41 метр, он смо-

жет вмещать до 500 прихожан. В 
храме будут установлены модели 
кораблей. Также внутри располо-
жатся классы воскресной школы 
и крестильное помещение. В собо-
ре и по его периметру установят 
мемориальные плиты с именами 
моряков и рыбаков, погибших в 
море. На прилегающей террито-
рии планируется создать парк.

Строительство морского собо-
ра на сопке Радиосвязи ведется 
исключительно на пожертвования 
(на сегодня удалось собрать не-
сколько десятков миллионов ру-
блей). К лету следующего года все 
работы должны быть завершены. 
На открытие собора и освящение 
приедет святейший патриарх Мо-
сковский и всея Руси Кирилл.

Морской собор на Камчатке 
станет четвертым в стране, еще 
три находятся в Кронштадте, Се-
вастополе и Санкт-Петербурге.

Морской собор: строительство близится к завершению

Состоялось заседание попечительского 
совета морского собора в Петропавловске-
Камчатском. В его работе приняли 
участие представители правительства и 
заксобрания края

Конкурс состоялся по инициа-
тиве Министерства строительства 
Камчатского края. Как сообщили 
в ведомстве, цель конкурса – заин-
тересовать нынешнюю молодежь 
в получении рабочих специально-
стей. Будущие абитуриенты долж-
ны знать, что рабочие профессии 
престижны и востребованы сегод-
ня на рынке труда Камчатского 
края. По данным краевого агент-
ства по занятости населения и ми-
грационной политике, в субъекте 

имеются 97 вакансий для бетон-
щиков.

На конкурсе проверялись тео-
ретические знания участников и 
выполнение ими практических за-
даний.

«Одним из основных критериев 
проверки качества выполненных 
работ на конкурсе была геометрия 
залитых бетонных конструкций. 
Мы проверяли отклонение по го-
ризонтали, вертикали и качество 
бетонной поверхности после сня-

тия опалубки», – отметил член 
конкурсного жюри, представитель 
службы заказчика министерства 
строительства края Евгений Ше-
ловской.

Победитель конкурса Юрий 
Иваненков (ООО «Хорс») полу-
чил денежный приз в размере 
100 тысяч рублей. Второе место 
и вознаграждение в 75 тысяч ру-
блей – у Нурали Мухаммадова 
(ООО «Новый горизонт»). Третье 
место и 50 тысяч рублей получил 
Александр Банков (ООО «Русский 
двор»).

> Рабочая профессия <

В крае выбрали лучших бетонщиков
На Камчатке завершился региональный 
этап всероссийского конкурса 
«Лучший по профессии». За почетное 
звание «Лучший бетонщик» боролись 
представители трех строительных 
компаний

  СПРАВКА

Решение о сборе средств 
и начале строительства хра-
ма было принято в ноябре 
2012 года Петропавловской 
и Камчатской епархией со-
вместно с представителями 
региональной общественной 
организации «Камчатское 
морское собрание». Камень 
в основание будущего собо-
ра был заложен 28 августа 
2013 года. Планируется, что 
система освещения собора 
будет построена таким об-
разом, что он станет допол-
нительным ориентиром для 
кораблей и судов, заходящих 
в Авачинскую губу.
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> Все самое интересное – на сайте rybak.kam-kray.ru <

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

ПРЕДЛАГАЕМ ПОД ЗАКАЗ
алюминиевые боты

для обслуживания ставных неводов
Обращаться: e-mail: g1953@list.ru
сот.:+86 155 42615921

• Грузоподъемность – 10т в четырех сетчатых контейнерах по 2.5т;
• Буксировка прорезей с рыбой;
• Два подвесных дизельных мотора по 60 л.с.;
• Дизель-генератор 10 кВт 380/220 В;
• Гидравлический палубный кран 0.3т на вылете 3.6м;
• Погружной рыбонасос для рыбы весом до 2.5кг – 10т/час;
• Каюта на 4 человека;
• Район плавания – морские районы до 6 миль от берега;
• Государственная регистрация – ГИМС;
• LxBxH=12х4.6х1.6м; Осадка: 0.4-0.9м; Скорость: 8-12 узлов;
• Поставка – 3-4 месяца с момента заказа.

Реклама

«СНАБЖЕНИЕ»
АКТЕХ

КОТЕЛЬНОЕ  
ОБОРУДОВАНИЕ К ЗИМЕ
• Насосы для котельных,

• Дымососы ДН-8,
• Электродвигатели,

• Аккумуляторы от 40 до 
220 А·ч.

Сертификат Морского регистра

РЕКЛАМА.

Тел. 42-45-14,  
311-200

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ НАС НА «ФЕЙСБУКЕ»

Группа  
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже 13 тысяч.

РЕКЛАМНЫЙ 
ОТДЕЛ

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95
E-MAIL: REKLAMA13.2010@MAIL.RU

Реклама
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Иногда думаешь – вот оно сча-
стье! Ан нет, опять опыт.

* * *
Гаишник остановил гаишни-

ка. Тут, как говорится, ни дать, 
ни взять.

* * *
Пропущенные вызовы: папа 

(1), брат (1), мама (48).
* * *

Сын пришел с улицы.
– А санки где?
– Дал девочке покататься, она 

с дедушкой, принесут.
Порадовались, конечно, что 

мальчик добрый, жаль только, 
что легковерный.

Через два часа принесли 
санки. И шоколадку ему де-
душка купил. А сын достает 
из кармана сотовый и говорит 
деду:

– Вот вам ваш телефон.
* * *

Мои знакомые называют дет-
скую комнату, где живут их два 
сына, очень метким словом – сы-
нарник.

* * *
Не знаю почему, но над-

пись на продукте «Маdе in 
Vеlikоbrуtаniа» вызывает у меня 
некоторые сомнения.

* * *
Если бросать букет невесты, 

сделанный из кактусов, то сразу 
будет видно, кто действительно 
хочет замуж.

* * *
В школе любимым предметом 

Боярского было тысячачерчение.
* * *

В советские времена стекло-
тара из-под пива была своеобраз-
ным кэшбэком.

* * *
Даже самый суеверный со-

трудник не откажется от 13-й 
зарплаты.

* * *
– Вот мне стало интересно, 

куда за молоком ходила мама 
семерых козлят, если она сама 
коза?

– Любой маме нужен аргу-
мент, чтобы иногда свалить из 
дома, где сидят ее семеро детей.

* * *
Тот английский, которому нас 

учили в школе, понимают только 
те, кто учился в нашей школе.

* * *
Прогнозировать погоду си-

ноптикам сильно помогает слово 
«местами».

> Веселуха <

Адрес: 683000, г. Петропавловск-Камчатский, 11 км, пр. Победы, 79/6.
Тел (факс).: 8(415-2) 490-290, 8-924-685-58-77, 8-924-784-11-98; 

http://www.snabkomplekt41.ru. E-mail: snabkomplekt41@mail.ru.

Организуем общее 
материально-

техническое снабжение

www.snabkomplekt41.ru

• Судовая электрика(светильники, 
лампы)

• Кабель (КГ, КНР, КНРЭ, КМПВЭ)
• Цепи и якоря
• Троса
• РТИ и АТИ
• Протекторы
• Судовые двери
• Электродвигатели от 0,25 кВт 
• Цветной металлопрокат ( н/ж, 

АМГ, бронза, латунь)
• Насосы и сепараторы, ЗИП 

(НЦВ, ЦВС, СЦ-1,5)

Реклама

Реклама

Головы лососевые св/мор., 1/16 кг – 50,
Кальмар команд., тушка св/мор. – 155,
Камбала б/б б/г св/мор. – 150,
Кета, кусок св/мор. – 300,
Кижуч, кусок св/мор. – 370,
Корюшка н/р св/мор. – 235,
Крабовые палочки «Императорский краб», 1/5 кг, н/ф – 400,
Креветка северная в/м, 50–70, 1/5 кг – 830,
Креветка северная в/м, 12–13,8, коробка, 1 кг – 900,
Макрурус б/г, б/х, М, 1/24 кг – 110,
Минтай св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 120,
Минтай б/г св/мор. – 80,
Мойва св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 110,
Молоки лос. св/мор., 1,2 кг, 1/15 кг – 100,
Морская капуста св/мор. резаная, 1 кг – 80,

Морской коктейль н/фас., 35% гл., 1/10 кг – 260,
Навага б/г, М, 21+, 1/22 кг – 120,
Палтус с/к, тушка в в/у, св/мор. – 780,
Палтус черный б/г, б/х, М, 1/20 кг – 750,
Салат «Чука», фас. 0,5 кг, 1/10 кг/20 шт. – 180,
Сельдь т/о н/р св/мор., 18 кг (АО «Акрос») – 150,
Терпуг н/р св/мор., 1/20 кг – 190,
Треска без хв. плавника, 1,2 кг – 145,
Треска б/г св/мор. – 150,
Фарш минтая св/мор., 1,2 кг, 15 шт./18 кг – 180,
Филе минтая резаное св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 230,
Филе трески св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 310,
Чавыча, кусок, св/мор. – 430.

Мороженая продукция, руб.

Консервы РПЗ «Сокра», руб.

Охлажденная продукция, руб.

Ассорти деликатесное, ж/б, 230 г/48 – 50,
Голец натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Горбуша натуральная, ж/б, 240 г/48 – 65,
Кета натуральная, ж/б, 240 г – 70,
Кижуч натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 80,
Нерка натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 95,

Печень минтая и икра кусочками, ж/б, 230 г/48 шт. – 85,
Печень минтая натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Печень трески натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 85,
Рагу, ж/б, 240 г/48 шт. – 60,
Уха камчатская, ж/б, 240 г/48 – 75,
Фарш лососевый нат., ж/б, 240 г/48 шт. – 78,
Щупальца кальмара нат., ж/б, 1/240 г – 100.

Камбала б/б б/г, 1 кг – 80,
Камбала ж/б б/г, 1 кг – 60,

Крылья ската, 1 кг – 70,
Минтай б/г, 1 кг – 60,

Филе минтая, 1 кг – 160,
Филе трески, 1 кг – 195.

Кета закусочная, 200 г – 130,
Кета, филе-ломтики в масле, 200 г – 140,
Нерка закусочная, 200 г – 150,
Нерка, филе-ломтики в масле, 200 г – 160,
Палтус б/к закусочный, 200 г – 105,
Треска, филе-кусок сол.-мор. – 350,

Палтус, филе-кусок сол.-мор. вес. – 325,
Палтус, филе-ломтики в масле, 200 г – 105,
Сельдь в майонезно-горчичной заливке, 
200 г – 110,
Сельдь, филе-кусочки в горчичной залив-
ке – 110,

Сельдь, филе-кусочки в масле, 200 г – 
110,
Терпуг закусочный, 200 г – 160,
Терпуг, филе-кусочки в масле, 200 г – 160,
Треска закусочная, 200 г – 105.

Пресервы РПЗ «Сокра», руб.

Тел. 8 -914-024-99-77  
факс: +74152-20-42-74 
E-mail: marinehouse41@mail.ru 

Магазин на рынке Диксон, 5 км
Сайт:  marinehouse41.ru

Реклама Тел. 8-914-024-99-77

Магазин на рынке «Диксон», 5 км
Сайт: marinehouse41.ru

от А до Я
Судовое снабжение 

Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Реклама

Телефон представительства в Петропавлвоске-Камчатском:  8-914-020-10-95 e-mail:mitrompk@gmail.com
АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

n Сделанные на заказ инженерные
 системы для новых и находящихся в 
 эксплуатации промысловых судов
n Поставка и установка ярусных систем 
 под ключ
n Недорогое в обслуживании,крепкое и  

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

 надежное 
n Экономически эффективное,
 Норвежские технологии
n Системы автоматического ярусного 
 лова могут быть установлены на 
 суда длиной от 8 до 80 метров

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ 
ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА
Для достижения 
оптимальной 
конструкции ярусной 
хребтины используются 
сбалансированные 
ключевые технологии, 
ряд компромиссных 
решений позволяющее 
долгую,беспроблемную 
эксплуатацию..

Хребтина производства 
компании Фискивегн 
сконструирована для 
обеспечения максимальной 
продолжительности 
эксплуатации 
промыслового вооружения, 
минимальный риск потери 
улова и последовательную 
уверенную выборку 
порядка.

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА
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